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Улучшению породности скота — 
повседневное внимание

Сентябрьский и февральско-мартовский 
Пленумы ЦК КПСС указали в своих ре
шениях на необходимость крутого подъ
ема животноводства с тем, чтобы в бли
жайшие 2— 3 года создать в стране 
обилие молока, масла, мяса, яиц и дру
гих продуктов животноводства, обеспечить 
сырьем легкую и пищевую промышлен
ность. Решение этой задачи может быть 
достигнуто лишь при правильном сочета
нии роста поголовья скота с качествен
ным улучшением его, на основе повыше
ния продуктивности животноводства.

В  нашей стране созданы все условия 
для успешного развития животноводства. 
Вся система племенного дела —  плановое 
породное районирование сельскохозяй
ственных животных, постоянно растущая 
сеть государственных племенных рассад
ников и племенных ферм в колхозах, 
плановое снабжение их высококлассными 
производителями, внедрение разработан
ного советскими учеными способа искус
ственного осеменения животных —  предо
ставляет широкие возможности для улуч
шения их породности, замены беспород
ного, малопродуктивного скота —  улуч
шенным. Именно благодаря этому в по
слевоенный период поголовье племенного 
скота в колхозных стадах, несмотря на 
огромный урон, нанесенный войной, по 
сравнению с довоенным уровнем значи
тельно возросло.

Однако возможности качественного 
улучшения общественного скота исполь
зуются еще неудовлетворительно.

В  Грузии местный скот в массе своей 
малопродуктивный: коровы дают в сред
нем не .более 600— 800 литров молока в 
год, средний живой вес крупного рогато
го скота не превышает 180— 250 кило
граммов, овцы имеют грубую и неодно
родную шерсть, свиньи дают сравнитель
но мало мяса и приплода.

Низкая породность скота— одна из 
главных причин резкого отставания жи
вотноводства в республике. Поэтому ка
чественное улучшение местного скота, 
наряду с завозом племенных сельскохо
зяйственных животных, приобретает сей
час первостепенное значение.

Решающую роль в качественном улуч
шении общественного животноводства 
играет снабжение колхозных ферм произ
водителями плановых пород. С этой це
лью в Грузию ежегодно завозится значи
тельное количество племенных произво
дителей. За послевоенный период поголо
вье племенного и улучшенного крупного 
рогатого скота в республике возросло 
почти в четыре раза, поголовье племен
ных и улучшенных свиней —  в три 
раза. Это .при хорошей организации дела 
позволит почти весь беспородный, мало
продуктивный скот в кратчайший срок 
заменить улучшенным. Между тем в 
большинстве районов наличие улуч
шенного скота не соответствует количе
ству завезенных племенных производите
лей. Например, в Карельском, Хашур- 
ском, Ахметском, Чохатауреком, а также 
в ряде районов Абхазии улучшенный 
скот не превышает одной пятой части 
всего поголовья. В Тетрицкаройском рай
оне насчитывается полтораста породных 
быков; при правильном их использовании 
можно было вполне обеспечить нужды 
колхозного животноводства. Однако в про
шлом году здесь было выращено незна
чительное количество породного молод
няка.

Невыполнение плана качественного 
улучшения общественного стада объяс
няется прежде всего неудовлетворитель
ной постановкой содержания и кормления 
племенного скота. Работники животновод
ства порой забывают о том, что нельзя 
вести высокопроизводительное культурное 
животноводство без наличия прочной 
кормовой базы, без создания нормальных 
условий 'содержания скота, что совершен
ствование содержания и кормления жи
вотных способствует появлению у них 
новых ценных качеств, улучшающих по
роду.

Чем же иначе объяснить, например, 
тот факт, что руководители ряд§ рай
онов —  Тианетского, Казбегского, Ду- 
шетского, Ленннгорского, Ахметского —  
не позаботились своевременно об обеспе
чении скота кормами на зиму, в резуль
тате чего здесь имелись серьезные поте
ри в поголовье скота, не говоря уже о 
том, что в этих районах крайне низка 
продуктивность животноводства.

Во многих районах неудовлетворитель
но применяется искусственное осеменение 
животных, позволяющее максимально 
использовать лучших производителей, а в

ряде случаев на пунктах искусственно
го осеменения используются производите
ли, неспособные улучшать породность 
скота.

Племенные фермы —  основные постав
щики высокопродуктивного скота для 
колхозов. Это значит, что местные пар
тийные, советские и сельскохозяйствен
ные органы должны быть заинтересованы 
в расширении сети племенных хозяйств, 
в улучшении работы существующих 
ферм. В  республике немало племенных 
ферм крупного рогатого скота, свиней, 
лошадей, коз. Однако эти фермы неудов
летворительно выполняют свои задачи 
по выращиванию высококачественного 
племенного материала. Дманисский госу
дарственный племенной рассадник круп
ного рогатого скота, государственный 
племенной рассадник высокопродуктивных 
коз и государственные племенные рассад
ники свиней в Телавском и Самтредском 
районах из года в год не выполняют пла
нов повышения продуктивности и улуч
шения породного состава скота, заготов
ки племенного материала.

Эти факты говорят о том, что Мини
стерство сельского хозяйства Грузинской 
ССР, его Главное управление животно
водства не уделяют племенному делу до
статочного внимания. Работники управ
ления своевременно не выявляют недо
статки в работе государственных пле
менных рассадников, не принимают ре
шительных мер по ликвидации имеющих
ся недостатков. Все мероприятия по 
улучшению кормления и ухода за скотом, 
строительству стандартных помещений 
ферм, механизации трудоемких процессов 
в животноводстве, организации специаль
ных кормовых севооборотов и зеленых 
конвейеров, по переводу скота на стойло
во-лагерное содержание и другие, обес
печивающие получение высокопродуктив
ного скота, должны проводиться в пер
вую очередь на племенных фермах, ко
торые снабжают колхозы племенными 
животными. Это условие, к сожалению, 
не соблюдается, работники племенных 
ферм предоставлены самим себе, они не 
получают постоянной квалифицированной 
помощи специалистов Министерства сель
ского хозяйства республики.
■ При ведении племенного дела необхо
димо выявлять высокопродуктивных жи
вотных, фиксировать их качества. Между 
тем запись коров и овец в племенных 
книгах ведется с большим опозданием и 
па низком уровне. Из поля зрения спе
циалистов нередко выпадает учет таких 
важных показателей, как жирность мо
лока, индивидуальный учет удоя, приве
сы молодняка. Причину всех этих недо
статков надо искать в том, что Мини
стерство сельского хозяйства не контро
лирует работу специалистов на местах, 
не требует от главных зоотехников МТС, 
а последние в свою очередь от зоотехни
ков колхозов и других работников ферм 
четкого выполнения своих обязанностей.

Работники колхозного и совхозного про
изводства предъявляют серьезные требо
вания к научно-исследовательским уч
реждениям в правильной постановке пле
менного дела. Большую роль в улучше
нии породного состава скота призван сыг
рать, в частности, Грузинский научно- 
исследовательский институт животновод
ства. Этот институт создал новую цен
ную породу полутонкорунной овцы. Одна
ко внедряется она в производство пока 
медленно. .

План научно-исследовательских работ 
института животноводства по своей те
матике слишком многообразен. Было бы 
целесообразнее сосредоточить внимание 
работников института на нескольких 
узловых вопросах, а не распылять силы 
на решение множества проблем.

Министерство сельского хозяйства Гру
зинской ССР, а также Всесоюзный на
учно-исследовательский институт живот
новодства, призванные осуществлять мето
дическое руководство Грузинским инсти
тутом животноводства, занимаются им 
мало.

Партия учит, что быстрейший подъем 
животноводства, и в первую очередь об
щественного, имеет жизненно важное зна
чение для страны, является ныне самой 
неотложной задачей в сельском хозяйстве. 
Это обязывает Министерство сельского хо
зяйства Грузинской ССР, партийные, со
ветские и сельскохозяйственные органы 
на местах, Грузинский научно-исследова
тельский институт животноводства, сель
скохозяйственные вузы, спецпалистов- 
животноводов принять все меры к тому, 
чтобы обеспечить решительный подъем 
животноводства в республике.

Прибытие в Прагу делегации 
Коммунистической партии Советского Союза

ПРАГА, 9 июня. (ТАСС). Сегодня в Прагу прибыла делегация Коммунистической 
партии Советского Союза на X  съезд Коммунистической партии Чехословакии в 
составе первого секретаря Центрального Комитета КПСС тов. Н. С. Хрущева, секре
таря ЦК КП Украины тов. Н. Д. Назаренко, секретаря Московского городского ко
митета КПСС тов. Е. А. Фурцевой, заведующего отделом ЦК КПСС тов. В. П. Сте
панова.

Па пражском аэродроме делегацию КПСС встречали первый секретарь Централь
ного Комитета Коммунистической партии Чехословакии А. Новотный, члены полит- 
секретариата ЦК КПЧ А. Запотоцкий, Я. Доланский, А. Чепичка, В. Копецкий, 
К. Бацилек, посол СССР в Чехословакии II. П. Фирюбин и ответственные сотрудники 
посольства.

По всей стране с большим успехом 
проходит подписка на новый заем

Москвичи горячо 
приветствуют выпуск 

нового займа
С чувством глубокого удовлетворения 

встретили москвичи выпуск нового Госу
дарственного займа. На предприятиях, 
стройках и в учреждениях столицы 9 ию
ня состоялись собрания. Выступали ста
левары, машиностроители, инструменталь
щики, люди науки и техники.

На собрании в первом мартеновском це
хе завода «Серп и молот» взволнованную 
речь произнес сталевар тов. Овчинников.

—  Каждому из нас известно, что отда
вая взаймы государству свои трудовые 
средства, мы ускоряем выполнение плана 
пятой пятилетки,—  сказал он.—  Пусть 
наши сбережения так же, как и наша 
сталь, идут на дальнейшее развитие и 
процветание Советского государства. Я от 
всего сердца подписываюсь на новый 
заем.

С большим подъемом прошли собрания 
в цехах Московского автозавода имени 
Сталина. В цехе сборки и испытания 
автомобилей с вниманием было выслуша
но выступление старшего мастера главно
го конвейера X ; 2 тов. Ионова.

—  Коммунистическая партия и Совет
ское правительство,—  сказал он, —  за
ботятся о благе народа. Мы живем и тру
димся в столице нашей великой Родины и 
видим, как преображаются ее улицы и 
площади, прокладываются новые подзем
ные трассы, растут новые дома. Это де
лается для нас с вами, для трудящихся. 
И мы все, как один, горячо поддерживаем 
постановление правительства о выпуске 
нового займа.

Приветствовали выпуск нового займа 
рабочие Трансформаторного завода. Кадро
вый производственник тов. Чистяков го
ворил об огромной популярности совет
ских займов среди народа, о том, что 
средства от них идут на великое дело 
строительства коммунизма, на дальней
ший подъем материального и культурного 
уровня трудящихся.

Выступивший затем токарь тов. Семе
нов сказал:

—  В Америке колоссальные средства 
расходуются на гонку вооружений, на 
подготовку новой войны. Наш бюджет и 
наши займы направлены на мирное стро
ительство, на улучшение жизни народа. 
Я  с радостью отдам взаймы государству 
свой двухнедельный заработок.

Многолюдные собрания, посвященные 
выпуску нового Государственного займа, 
состоялись в цехах 1-го подшипникового 
завода имени Л. М. Кагановича.

Рабочие, инженеры, техники и служа
щие подшипникового завода дружно под
писываются на заем.

—о—
Колхозники дружно 

подписываются на заем
КИЕВ. (ТАСС). Единодушным одобре

нием встретили Постановление Совета 
Министров Союза ССР о выпуске нового 
Государственного займа колхозники сель
скохозяйственной артели имени Хрущева, 
Киево-Святошинского района.

—  Наш колхоз-мпллионер, —  заявил 
выступивший на собрании председатель 
артели А. Юрков, —  растет и крепнет с 
каждым годом. На полях все трудоемкие 
работы выполняют машины. Благодаря 
механизации облегчен труд, а колхозный 
трудодень становится все полновеснее. 
Мы с радостью дадим наши трудовые 
деньги взаймы государству. Мы знаем, 
что они пойдут на дальнейшее улучше
ние благосостояния трудящихся нашей 
любимой Родины.

—  Государственные займы помогают 
крепить мощь социалистической Родины, 
—  сказал бригадир овцеводческой брига
ды М. Мироненко. —  Я  охотно подписы
ваюсь на заем и призываю всех колхоз
ников дать часть своих сбережений взай
мы государству.

На новый Государственный заем уже 
подписались почти все колхозники сельхоз
артели имени Хрущева.

Успешно проходит подписка на заем 
в сельхозартелях имени Кагановича, име
ни Шевченко и других колхозах района.

Подписка на Государственный заем развития народного хозяйства С С С Р  (выпуск  
1954 года) в приготовительном цехе Тбилисской шелкоткацкой фабрики.

Фото М . Квирикашвили.

В  ПРЕЗИДИУМ Е ВЦСПС

Об участии профсоюзных организаций в проведении подписки 
на Государственный заем развития народного хозяйства СССР

(выпуск 1954 года)
Под руководством Коммунистической 

партии советский народ самоотверженно 
трудится над осуществлением грандиозно
го плана развития народного хозяйства 
СССР.

На основе неуклонного роста производи
тельности труда успешно выполнен план 
1953 года. Объем промышленной продук
ции более чем в два с половиной раза пре
высил довоенный уровень.

Опираясь на успехи, достигнутые в раз
витии тяжелой индустрии, партия и пра
вительство осуществляют ряд важнейших 
мер, направленных на обеспечение крутого 
подъема производства предметов народного 
потребления, дальнейшего развития социа
листического сельского хозяйства, созда
ние в стране обилия продуктов питания 
и сырья для промышленности. Неуклонно 
растут благосостояние и культура миллион
ных масс трудящихся.

С чувством патриотической гордости 
встретили трудящиеся нашей страны закон 
о Государственном бюджете СССР на 1954 
год, отражающий миролюбивую политику 
Советского государства и направленный на 
выполнение поставленной партией и пра
вительством важнейшей задачи —  в бли
жайшие 2— 3 года резко повысить произ
водство товаров народного потребления и 
продуктов сельского хозяйства.

Проявляя неустанную заботу о благе и 
счастье советских люден и об укреплении 
экономического могущества нашей Родины, 
Советское правительство приняло поста
новление о выпуске нового Государствен
ного займа развития народного хозяйства 
СССР (выпуск 1954 года). Этот заем, как 
и прежние займы, будет способствовать 
дальнейшему развитию всех отраслей со
циалистической экономики и подъему бла

госостояния рабочих, колхозников, интел
лигенции, максимальному удовлетворению 
их растущих материальных и культурных 
потребностей.

Президиум Всесоюзного Центрального 
Совета Профессиональных Союзов горячо 
поддерживает и одобряет постановление 
правительства о выпуске нового Государ
ственного займа развития народного хозяй
ства СССР (выпуск 1954 года) и призы
вает всех членов профсоюзов, всех рабочих 
и работниц промышленности, транспорта, 
сельского хозяйства и строительства, ин
женеров, техников и служащих, работни
ков науки, литературы и искусства, всех 
трудящихся единодушно подписаться на 
новый заем в размере двухнедельного и 
полумесячного заработка.

Президиум Всесоюзного Центрального 
Совета Профессиональных Союзов предла
гает всем . профорганизациям принять 
активное участие в проведении подписки 
на Государственный заем развития народ
ного хозяйства СССР (выпуск 1954 года), 
развернуть широкую массово-разъясни
тельную работу о значении и условиях но
вого займа среди рабочих, служащих, ин
теллигенции, среди всех трудящихся, мо
билизуя их на новый подъем производи
тельности труда, выполнение и перевыпол
нение производственных планов, на дости
жение новых успехов в социалистическом 
строительстве.

Президиум ВЦСПС выражает твердую 
уверенность в том, что все члены профсою
зов, все трудящиеся с честью выполнят 
свой патриотический долг —  дружно под
пишутся на новый Государственный заем 
и тем самым внесут свой вклад в дело 
дальнейшего укрепления нашего социали
стического Отечества.

Новый заем—залог новых успехов
В клубе Тбилисского государственного , 

университета имени И. В. Сталина собра
лись студенты, профессора, преподаватели, 
рабочие и служащие вуза. Митинг, посвя
щенный выпуску нового Государственного 
займа развития народного хозяйства СССР, 
открывает секретарь парткома университе
та т. Джорбенадзе. Каждый из присут
ствующих хочет высказаться, поделиться 
своими мыслями и чувствами.

На трибуне —  ректор университета 
т. Бурчуладзе.

—  Деньгп, которые мы даем взаймы 
государству,—  говорит он,—  идут на бла
го народа, на удовлетворение растущих“  
культурно-бытовых запросов советских 
людей. Я  призываю вас, дорогие товари
щи, единодушно подписаться на новый 
заем.

—  Наши трудовые сбережения,—  гово
рит профессор т. Берадзе,—  пойдут на це
ли мирного строительства, тогда как в 
странах капитала займы служат военным 
целям, способствуют порабощению и уг
нетению трудящихся масс. Вот почему

трудящиеся нашей страны с великой го
товностью откликаются на решение своего 
родного Советского правительства о выпус
ке нового займа, вот почему мы все, как 
один, охотно даем взаймы государству свои 
трудовые сбережения.

0̂  счастливой, радостной жизни совет
ской молодежи, для воспитания и обуче
ния которой Коммунистическая партия и 
Советское правительство не жалеют ника
ких средств, никаких усилий, говорит 
студент 3-го курса филологического фа
культета отличник учебы т. Бетанишвили. 
Призывая своих товарищей дружно под
писаться на новый заем, он говорит о 
том, что на отеческую заботу партии и 
правительства советское студенчество от
ветит упорной учебой.

С патриотическими речами выступили 
также профессор т. Харадзе, доцент т. Ха- 
чапурндзе п другие.

После митинга началась подписка на 
новый заем. К 8 часам вечера подписа
лись почти все студенты, профессора, 
преподаватели, рабочие и служащие уни- 

1 верситета.

Укрепим могущество 
Советской страны

Новый заем, выпущенный правитель-' 
ством, встречен советскими людьми с чув
ством большого удовлетворения. Мы хо
рошо знаем, куда идут наши займы. Они 
используются для дальнейшего улучшения 
материального благосостояния народа, для 
нового подъема народного хозяйства стра
ны. Каждый трудовой рубль, отданный 
взаймы государству*, является ценным 
вкладом в борьбу за выполнение плана пя
той пятилетки. Вот почему советские лю
ди стараются не только самоотверженным 
трудом, но и своими сбережениями помочь' 
государству.

Производственные задания я выполняю 
на 300 процентов. С великой радостью 
подписываясь на новый заем, я  даю сло
во работать еще лучше, активнее бороть
ся за повышение производительности 
т^уда.

Ш . М У З А Ш В И Л И ,  
рабочий Тбилисского паровозо-вагоно- 
ремонтного завода.

На благо социалистической 
Родины

Единодушным одобрением встретили 
наши колхозники правительственное сооб
щение о выпуске нового Государственного 
займа развития народного хозяйства 
СССР.

Мы прекрасно понимаем, что у  нас- 
в Советском Союзе- средства от займов 
идут на дело дальнейшего укрепления на
шего социалистического Отечества, на бла
го и счастье парода. Совсем иная картина 
"В капиталистических странах. Там займы 
являются средством дополнительной экс
плуатации и ограбления народов, орудием 
для осуществления агрессивных замыслов 
империалистов.

Воодушевленные решениями сентябрь
ского и февральско-мартовского Плену
мов ЦК КПСС, мы трудимся на колхоз
ных полях с утроенной энергией. В 
прошлом году мы собрали хороший уро
жай зерновых культур и винограда. Тру
додень наш весит немало, живем мы в 
довольстве. Пусть же наши сбережения, 
которые мы отдаем взаймы государству, 
помогут созданию изобилия сельскохозяй
ственных продуктов в стране.

Подписываясь на новый заем, я  обя
зуюсь в текущем году на закрепленном 
за мною участке в полтора гектара со
брать не менее 210 центнеров виногра
да при плане в 78 центнеров.

Б . Б А Б У Н И Д З Е ,  
колхозник артели имени Энгельса села 
Курдгелаури, Телавского района.

— О —

Вклад лагодехских 
колхозников

ЛАГОДЕХП, 10. (Корр. «Зари Босто
на»). Как только по радио было передано 
Постановление Совета Министров СССР о 
выпуске нового займа, в колхозах, ма
шинно-тракторных станциях, на пред
приятиях и в учреждениях Лагодехского 
района состоялись многолюдные митинги.

Знатный бригадир тройского колхоза 
«Ленинис андердзи» Абрам Инашвили, 
получивший в прошлом году рекордный 
урожай табачного листа, заявил:

—  Наши займы —  это новые маши
ны, тракторы, новые школы, клубы, это 
— счастливая жизнь трудящихся города и 
деревни. От всего сердца даю взаймы го
сударству свои сбережения. Наладив об
разцовый уход за посевами, моя бригада 
обязуется собрать еще больше пшеницы 
и табака, чем в прошлом году.

Примеру тов. Пнащвили последовали 
все колхозники артели.

Дружно и организованно проходит 
подписка на заем и в остальных сельско
хозяйственных артелях района. В первый 
день на новый заем подписалось свыше 
6.000 колхозников.

X I с ъезд  п р о ф с о ю з о в  С С С Р
Па вечернем заседании съезда 9 июня 

с докладом выступил председатель Ман
датной комиссии Б. С. Ржанов. Он сооб
щил, что за время с X по X I съезд число 
членов профсоюзов в нашей стране воз
росло с 28,5 до 40,4 миллиона человек.

Большой рост членов профсоюзов за 
последние годы является следствием быст
рого увеличения численности рабочего 
класса и интеллигенции в связи с мощ
ным развитием промышленности, транс
порта, сельского хозяйства и культуры 
СССР. Это говорит также и о том, что 
профсоюзы в советском обществе играют 
важную роль и пользуются у трудящихся 
большим авторитетом.

Мандатная комиссия, говорит доклад
чик, признала действительными полномо
чия всех делегатов, избранных на съезд.

Слово получает председатель Централь
ного Совета профсоюзов Болгарии Тодор 
Прахов, который передал делегатам съезда 
и всем  ̂ трудящимся Советского Союза 
братский привет от болгарских трудя
щихся.

Тодор Прахов передал съезду подарок в

знак вековой дружбы между болгарским и 
советским народами.

Председатель ЦК профсоюза рабочих 
промышленности продовольственных това
ров А. 0. Асланов рассказал о том, как 
работники пищевых предприятий борют
ся за выявление новых производственных 
резервов, улучшение качества и снижение 
себестоимости продукции.

Вместе с тем оратор отметил, что ПК 
профсоюза и министерство не добились рит
мичной работы всех предприятий, недо
статочно борются с- простоями оборудова
ния и рыбопромыслового флота, слабо 
внедряют передовой опыт. Руководство 
соревнованием нередко подменяется со
ставлением сводок, собиранием сведений.

На трибуне —  представитель Корейской 
профсоюзной делегации Ким Ен Ен. Деле
гаты и гости встречают бурными аплоди
сментами посланца героического корей
ского народа.

Успехи, достигнутые советским наро
дом в деле строительства коммунизма, го
ворит Ким Ен Ей, служат примером для 
корейского рабочего класса, как и для 
трудящихся других стран, поднявшихся

на борьбу за свободу и независимость 
своей родины.

Сегодня перед корейским рабочим клас
сом стоит важнейшая задача —  быстро 
восстановить разрушенное во время вой
ны народное хозяйство и добиться мирно
го объединения страны.

Ким Ен Ен передает съезду знамя.
Слово предоставляется вальцовщику 

Кузнецкого комбината имени Сталина 
П. В. Заварьжину. Кузнецкие металлурги, 
говорит оратор, добились выполнения 
плана по всему металлургическому циклу 
и с каждым годом увеличивают выпуск 
металла.

Жизнь металлургов с каждым годом 
становится краше и богаче. В городе 
Сталинске за три года построено 86 ты 
сяч квадратных метров жилой площади. 
Теперь уже не редкость, когда рабочие 
ездят на собственных автомашинах, при
обретают красивую мебель, пианино и роя
ли.

С приветственным словом выступает 
представитель Венгерской профсоюзной 
делегации Йожеф Мениш.

Венгерские профсоюзы, говорит он, по

лучили неоценимую помощь от советскг 
профсоюзов в деле успешного выполнен! 
своих задач, и мы уверены, что и в дал] 
нейшем встретим братскую поддержку 
помощь со стороны советских профсоюзе 
Опыт этого съезда мы используем в бор: 
бе за быстрейшее повышение материал: 
ного благосостояния и культурного уро: 
ня венгерского трудового народа.

Затем слово предоставляется председ; 
телю президиума Центрального сове: 
профсоюзов Румынии Стелиану Морару.

Румынская профсоюзная делегация, г 
ворит он, желает советским профсоюзам 
всем советским людям новых успехов ] 
всех областях их огромной и важной р, 
боты, в деле построения коммунизма, з. 
щиты мира во всем мире.

На вечернем заседании съезда выступ: 
ли также председатель Узбекского респу 
ликанского совета профсоюзов Д. Ходж; 
ев, начальник Главного управления тр 
ловмх резервов при Совете Министр- 
СССР Г. И. Зеленно, начальник упрлвл 
ния капитального строительства ВПСГ1 
П. Е . Фомин, машинист экскаватора Т. 
Грибов (Амурская область). (ТАСС).
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п  а р т и й н а я  ж и з н ь

Коммунисты обсуждают 
творческие вопросы

В шахтерской здравнице

В  знаменательные 
дни, когда народы на
шей страны отмечали 
■300-летие воссоеди
нения Украины с
Россией, Тбилисский ордена Ленина госу
дарственный театр оперы и балета имени 
3. Палиашвили показал зрителю премьеру 
— оперу «Богдан Хмельницкий», написан
ную композитором К. Данькевичем на ли
бретто В. Василевской и А. Корнейчука. 
Новая постановка —  несомненная творче
ская удача всего коллектива театра. Она 
свидетельствует о росте вокально-сцениче
ского мастерства актеров, о том, что гру
зинский народ проявляет огромный инте
рес к творческим достижениям братской 
Украины, которая, как и другие республи
ки, вносит достойный вклад в развитие 
советского музыкального искусства.

Постановка оперы «Богдан Хмельниц
кий» осуществлена театром в короткий 
срок —  за два месяца. II в том, что спек
такль получился высокоидейный, что он 
захватывает и волнует слушателя велича
вым звучанием яркой и темпераментной 
музыки, богатством постановки, мастер
ством исполнения, —  немалая заслуга 
первичной партийной организации театра.

И феврале, когда главный дирижер теат
ра, заслуженный деятель искусств 0. Ди- 
митриади, народный артист ЙССР, лауреат 
Сталинской премии П. Амиранашвили и се
кретарь партийной организации III. Кута- 
теладзе возвратились из Киева, где они 
прослушали оперу «Богдан Хмельницкий» 
в постановке Киевского театра онеры и ба
лета имени Т. Г. Шевченко, партийное бю
ро приняло решение: провести открытое 
партийное собрание, рассказать коллекти
ву о предстоящей работе над оперой «Бог- 
,дан Хмельницкий», о том; что для это*о 
требуется.

Вскоре в театре состоялось открытое 
партийное собрание с повесткой дня: о по
становке оперы «Богдан Хмельницкий». С 
докладом по этому вопросу выступил ди
ректор театра Д. Мчедлидзе. Он рассказал о 
важности постановки народно-героической 
оперы «Богдан Хмельницкий» в Тбилиси в 
дни празднования 300-летия воссоедине
ния Украины с Россией, о том, что на рус
ском языке она осуществляется впервые, 
что каждый,член коллектива обязан тру
диться с полным напряжением сил.

На собрании обсуждался интересный 
творческий вопрос, волновавший весь кол
лектив театра, и поэтому оно проходило с 
большой активностью. Выступления ком
мунистов и других участников собрания 
были проникнуты заботой о том, чтооы 
осуществить постановку в срок, на высо
ком идейном и художественном уровне. С 
неослабным вниманием выслушали собрав
шиеся выступления 0. Димитриади, П. Амн- 
ранашвили, Ш. Кутателадзе, поделивших- 
сй’своими впечатлениями о поердке на 
Украину, об опере «Богдан Хмельницкий», 
которую они прослушали в Киеве, о встре- 
Ш х с украинскими мастерами музыкаль
ного искусства, пообещавшими оказать те
атру деловую, конкретную помощь.

Эту помощь коллектив театра ощущал с 
первых дней своей работы над оперой 
«Богдан Хмельницкий». Несколько позднее, 
когда театр вплотную приступил к поста
новке онеры, в Тбилиси приехали ностанов-

В  П А Р Т И Й Н О Й  О Р Г А Н И З А Ц И И  
Т Б И Л И С С К О Г О  Т Е А Т Р А  ОПЕРЫ 

И  Б А Л Е Т А

том, чтобы помочь 
участникам спектак
ля глубоко осмыслить 
свои роли, скорее ра- 
зу'утть их и присту

пить к репетициям.
Коммунисты Д. Мчедлидзе, Г. Григора- 

швили, Т. Мушкудиани, В. Шапошников, 
В. Хамашуридзе, Е. Гостенина и другие 
показывали пример того, как нужно отно-1 
ситься к выполнению своего служебного 
долга. Они не только сами трудились на-1 
стойчиво, но и всемерно помогали молодым 
актерам, заботились о том, чтобы каждая 
репетиция способствовала росту и совер
шенствованию их вокального и сценическо
го мастерства.

Опера «Богдан Хмельницкий» отличает
ся тем, что в ней мнодю массовых сцен. К 
участию в опере, наряду с такими выдаю
щимися мастерами оперного искусства, как 
народный артист СССР, лауреат Сталин-) 
ской премии П. Амиранашвили, который 
исполняет роль Богдана, привлечено много 
молодежи. Забота о них постоянно находи
лась в центре внимания партийной орга
низации.

Через некоторое время в театре было 
проведено второе открытое партийное со
брание. На нем обсуждался вопрос о ходе 
работы над постановкой оперы «Богдан 
Хмельницкий». С докладом на этом собра
нии выступил постановщик спектакля 
Д. Смолич.’Он подвел первые итоги проде
ланной работы, указал на задачи, стоящие 
перед* коллективом, познакомил участников 
собрания с эскизами и костюмами оперы 
«Богдан Хмельницкий».

Это собрание, как и первое, прошло ак
тивно, на высоком идейном уровне. Комму
нисты остро и по-деловому критиковали 
недостатки, выявленные в ходе работы над 
оперой, высказывали конкретные предло
жения, направленные на их устранение.

По инициативе коммунистов, в театре 
были созданы специальные бригады, кото
рые следили за ходом работы над оперой, 
на месте принимали меры по устранению 
недостатков. В частности, такие бригады 
работали в актерской группе, в хоре, орке
стре, декоративно-столярном, гримерном и 
других цехах.

Активное участие в постановке оперы 
«Богдан Хмельницкий» принимала и стен
ная газета театра «Советская опера» (ре
дактор М. Квалиашвили). Она регулярно 
помещала материалы, о ходе работы над 
оперой.

В конце мая, в днп празднования 300-ле
тия воссоединения Украины с Россией, 
партийное бюро театра снова провело от
крытое партийное собрание. На нем обсуж
дался спектакль «Богдан Хмельницкий». В 
докладе секретаря партийной организации 
III. Кутателадзе и выступлениях участни
ков собрания подводились итоги большой и 
плодотворной работы, проделанной коллек
тивом театра над оперой, указывалось на 
необходимость дальнейшего повышения 
идейного и художественного уровня спек
такля, который вскоре будет показан тру
дящимся Сочи, куда театр выезжает на 
гастроли.

Партийная организация широко прово
дит среди работников театра идейно-поли
тическую и воспитательную работу. На 
общих собраниях и заседаниях бюро перио-

Близ ущелья реки Гализга расположены корпуса Ткварчельского бальнеологи
ческого санатория профсоюза рабочих угольной промышленности. В  1946 году 
здравница приняла первую партию отдыхающих. С тех пор здесь побывало около 
5 тысяч шахтеров из разных уголков страны. Целебная вода ткварчельских 
источников излечивает ревматические, сердечно-сосудистые, гинекологические и дру
гие заболевания. 10 мая в санатории открылся летний сезон. Все корпуса отремон
тированы, приобретен необходимый инвентарь, пополнен книжный фонд библио
теки. В  здравнице работает радиоузел. Н а  с н и м к е :  Ткварчельский санаторий. 
Общий вид. • —  • . . .  :

Фото А. Мелкумова.

НА КУРОРТАХ ГРУЗИИ
(О Т  К О Р Р Е С П О Н Д Е Н Т О В  « З А Р И  В О С Т О К А » )

В Адж арии— _  у

щик, заслуженный артист Украинской | Дически обсуждаются различные творче- 
ССР Д. Смолич и художник, заслуженный 
деятель искусств Украинской ССР И. Зло- 
чевский. Работая в тесном содружестве с 
грузинскими мастерами музыкального ис
кусства, они создали монументальное по 
форме и яркое, глубокоидейное но содер
жанию оперное представление.

Партийное бюро театра, борясь за осу
ществление принятого на открытом пар
тийном собрании решения, добивалось то
го, чтобы каждый коммунист старательно 
и любовно работал над оперой. Это и по
нятно. Из 22 партий оперы— 16 испол
няли коммунисты. Задача заключалась в

ские вопросы. В дальнейшем круг этиА во
просов нужно расширить. Необходимо, на
ряду с отдельными постановками, обсуж
дать такие важные вопросы, как учеба мо
лодежи, обогащение репертуара театра но
выми произведениями оперного искусства 
братских народов и другие.

Трудящиеся Тбилиси высоко'оценили но
вую постановку театра оперы и балета 
имени 3. Палиашвили —  оперу «Богдан 
Хмельницкий». Партийная организация те
атра многое сделала для создания этого за
мечательного спектакля.

С. симонишвили.

В Аджарии работают десять санаториев и 
18 домов отдыха. В прошлом году в них 
отдыхало свыше 33 тысяч человек. Боль
шой наплыв отдыхающих наблюдается и 
теперь.

К  15 мая санатории и дома отдыха, ко
торые в целом встретили нынешний ку
рортный сезон более подготовленно, чем в 
прошлом году, приняли первую партию 
отдыхающих. Санатории и дома отдыха 
укомплектованы врачамй, снабжены необ
ходимыми медикаментами и инвентарем, 
обеспечены электрическим освещением, ра
дио, журналами и газетами.

Кобулети —  один из крупнейших ку
рортов Аджарии. До последнего времени, 
однако, медицинское обслуживание курорт
ников, приезжавших сюда без путевок, не 
было упорядочено. На днях в Кобулети от
крывается для них поликлиника, в которой 
будут работать высококвалифицированные 
специалисты.

В работе курортов Аджарии имеются, 
вместе с тем, существенные недостатки. 
Как и в прошлом году, Аджаркурортторг с 
перебоями снабжает санатории и дома от
дыха продуктами. Не приведены в порядок 
киоски и ларьки.
г Не уделяется должного внимания благо

устройству территории санаториев и домов 
отдыха, пляжей.

В Кобулети не имеется мастерских по 
ремонту обуви и чистке одежды, нет па
рикмахерской, мало киосков для продажи 
прохладительных вод.

В гостинице «Кобулети» останавливает
ся обычно много отдыхающих. Однако рабо
ты по ее ремонту приостановлены в ожи
дании решения вопроса о том, останется 
гостиница в ведении курортного управле
ния, или же будет передана Курортторгу.

Не созданы необходимые условия для 
отдыха в Цихисдзири. Санатории и дома 
отдыха не обеспечены электрическим осве
щением. Радио не работает, нет и теле
фонной связи. Цихисдзирская железнодо
рожная платформа почему-то не осве
щается.

Г. М ОИСЦРАПИШ ВИЛИ.

Летний сезон в Абастумани
В Абаетумани надался летний сезон. 

После-капитального ремонта первую пар
тию больных в 250 человек принял са

наторий Л1 1 Абастуманского курортно
го управления. Новые партии отдыхаю
щих прибыли на лечение в детский ту
беркулезный санаторий и в другие здрав
ницы курорта. В 1954 году здесь будет 
отдыхать и лечиться более 7.000 человек.

Санаторно-курортные учреждения по
полнены инвентарем, лечебно-диагности
ческие кабинеты— новейшей аппаратурой.

Большие работы развернуты по озеле
нению курорта. Высажено уже более 
2.500 разных деревьев и кустарников.

Следует сказать, однако, что Абасту- 
мани встретил отдыхающих не вполне 
подготовленным. Не все санатории курор
та обеспечены рентгенологами, врачами 
лечебной физкультуры, физиотерапевтами. 
На курорте нет постоянных консультан
тов по легочной хирургии и фтизиатра.

Абастуманское отделение Грузкурорт- 
торга с перебоями снабжает санатории 
мясом, молочными продуктами, зеленью, 
овощами.

С. Г А Л А Н Д Я Н .

В  Дхалиафонском 
санатории

Санаторий Лг 3 в Ахали Афони— круп
нейшая здравница республики. В трех 
больших просторных корпусах санатория 
отдыхает и лечится свыше 500 человек, 
прибывших сюда из разных уголков Со
ветского Союза.

Хорошо оборудованные медицинские 
кабинеты, которыми располагает здравни
ца, пополнены новой аппаратурой. С на
чала курортного сезона открыты биохими
ческая и санитарно-пищевая лаборатории, 
кабинет функциональной диагностики и 
кардиографии.

Санаторий имеет свой медицинский 
пляж. Прием солнечных и воздушных 
ванн ведется под наблюдением врачей.

Надо сказать, однако, и о недостатках 
в обслуживании отдыхающих. Все еще 
плохо организовано питание, пища одно
образна, овощи и зелень в меню отсут
ствуют.

Абхазская контора Главкурортторга не
удовлетворительно, с большими перебоями 
снабжает санаторий продуктами пита
ния.

Д . Ш Е Л И Я .

Ф Е Л Ь Е Т О Н

Ч у ж е я д ы
Есть  на русском языке выразительное сло

во «чужеяды». Чужеядами, объясняется в 
словаре, называются паразитирующие расте
ния или животные, питающиеся за счет дру
гих растений и животных. Но это слово мож 
но применить не только к представителям 
фауны и флоры, а и к  людям, правда, осо
бой, вымирающей у  нас породы.

Ж и вет  по Мцхетской улице в Тбилиси 
семья Закуташ вили. Глава семьи —  граж 
данка Закуташ вили нигде не. работает. Дочь 
ее, окончившая Грузинский сельскохозяй
ственный институт, гакже нигде не работает. 
Зя ть— Б. Немсицверидзе уже седьмой год (!) 
состоит студентом Грузинского сельскохозяй
ственного института. В  семье трое детей. 
Итого треть  душ, которые, как говорится, 
не сеют, не ж н ут  и однако ж ивут припе
ваючи.

Вот об этой семье и говорят, что они 
чужеяды. Ибо ж ивут они не на средства, 
получаемые за трудовую деятельность, а на 
добычу, извлекаемую из спекуляции квар
тирами.

Известно, что наше Советское государство 
оказывает широкую помощь трудящимся, 
желающим строить на свои трудовые сбе
режения дома для личного пользования. Оно 
безвозмездно выделяет для них участки зем
ли, выдает долгосрочную денежную ссуду, 
снабжает строительными материалами.

Нашлись, однако, люди, которые, присо
савшись к  этому делу, извлекают из него 
путем махинаций и вымогательств немалую 
выгоду. Нагло обманывая государство, они 
строят дома не для личного пользования, а 
в целях спекуляции, перепродавая их или 
сдавая за большие деньги людям, нуждаю 
щимся в  жилплощади.

К а к  только Закуташ вили получила право 
на строительство дома на Мцхетской улице, 
она стала подыскивать выгодного покупа
теля. Ещ е не был готов фундамент дома, 
как состоялась первая спекулятивная 
сделка.

—  Вам  нужна комната?
— Да.
—  Выкладывайте деньги, могу предоста

вить.
И  сотрудница Тбилисского научно-иссле

довательского института сооружений и гид
роэнергетики Оганезова отдает чужеядам 
свои сбережения —  30 тысяч рублей.

Таким ж е  путем, «на корню», перепро
даются еще две^непостроенные комнаты за 
40 тысяч рублей преподавателю Педагоги
ческого института имени Пушкина Чикова- 
ни-Накашидзе.

И  так, комната за комнатой, на Мцхетской 
улице вырос дом. И  стала Закуташ вили до
мовладелицей, и превратила эту свою соб
ственность в ту  сказочную скатерть-само
бранку, которая и поит и кормит.

Спекулянты-чужеяды грубо нарушают за 
коны, по которым советский гражданин мо
жет построить или купить для себя жилой 
дом в один или два этажа, состоящий не 
более чем из пяти комнат.

Закуташ вили построила десятикомнат
ный дом. Она нарушила закон, но не
была за это привлечена к  ответственно
сти. В  доме, который якобы строился для 
нужд одной семьи, чужеяды занимают одну 
комнату, а все остальные сдают в наем по 
спекулятивным ценам...

Семья чужеядов, о которой рассказано вы- 
ше, не единственная в Тбилиси. На нетру. 
довые доходы живет владелец дома №  20 на 
улице Хетагурова Е . Г. Габуния. Юрист по 
образованию, он все свое не заполненное 
трудом время отдает сутяжничеству.

Габуния часто обращается в народные су
ды с жалобой на то, что его семья крайне 
стеснена и нуждается в жилой- площади. 
На этом основании он просит уплотнит' 
или выселить отдельных жильцов из его до! 
ма. И  как это ни странно, иногда такие 
заявления достигают цели. По жалобе с\- 
тяги Габуния в разное время были при
няты решения о выселении или уплот
нении жильцов Цирекидзе, Лнлуашвили, Ро
мановой. Но каждый раз, после того как 
решения народного суда вступали в силу, 
освободившаяся жилая площадь не заселя! 
лась семьей домохозяина, а... продавалась 
им новым жильцам.

—  Пожалейте меня, граждане судьи, — 
с рыданием в голосе упрашивал недавно 
Габуния народный суд 3-го участка Моло- 
товского района,—  моей семье негде пре
клонить голову. Отдайте мне часть комнаты 
жилицы Романовой...

И  суд присудил ему часть комнаты ста
рой пенсионерки Романовой. Габуния дваж
ды продал эту часть комнаты разным жиль
цам.

За  комнату в 10 квадратных метров он 
получил от семьи преподавателя 24-й м у ж 
с к о й  средней школы Корчхадзе 12 т ы с я ч  
рублей. Через некоторое время Габуния ре
шил, что он продешевил, и задумал снова 
поднажиться на этой комнате. Учительница 
Корчхадзе заболела и была отправлена в 
больницу. Действуя с изворотливостью бы
валого кляузника, Габуния незаконно вы
писал ее из домовой книги и подал в про
куратуру заявление с просьбой о выселении, 
как якобы не проживающей в доме.

Махинация эта Габуния не удалась. Тог
да он стал подавать и в суд, и в прокура
туру одно клеветническое заявление за дру
гим, поставив перед собой задачу затаскать 
учительницу Корчхадзе по судам и разным 
учреждениям —  как говорится, не мытьем, 
так катаньем вынудить ее покинуть квар
тиру.

Габуния, Закуташ вили и им подобные 
«домовладельцы» не только бессовестно 
спекулируют квартирами, превратив их в 
объект наживы, но и портят мелкими и 
крупными пакостями жизнь людям, от кото
рых они почему-либо хотят избавиться.

Своими действиями чужеяды постоянно 
держат в напряжении жильцов дома— ра
бочих, студентов, педагогов, служащих, ме
шают им работать и учиться, заставляют их 
обивать в поисках защиты ’пороги судов и 
других учреждений.

Не так уж  много в нашей семье чуже
ядов. Но часто эти чужеяды остают
ся безнаказанными. Слишком много слу
чаев, когда сходят им с рук их беззастенчи
вая спекуляция, обман государства, надува
тельство граждан.

Исполком горсовета, милиция, суд, проку
ратура должны помочь городу избавиться 
от спекулянтов жилой площадью, от чуже- 
ядов-людей.

Л . М У М Л А Д З Е .

По  следам неопубликованных писем
Редакция «Зари Востока» получила 

письмо т. Ильченко о серьезных недо
статках в торговом обслуживании населе
ния г. Рустави.

Министерство торговли Грузинской ССР 
подтвердило приведенные в письме фак
ты. Коллегия министерства обсудила во
прос об улучшении работы торговых пред
приятий в г. Рустави и наметила соответ
ствующие мероприятия.

В первом полугодии, согласно при
казу министра торговли Грузинской ССР, 
в Рустави будет открыто 13 новых ма
газинов, киосков и предприятий обще
ственного питания, в том числе второй 
магазин «Гастронома», а также ателье 
мод. Для улучшения торгового обслужи
вания работников металлургического за
вода ъ цехах предприятия, на улицах и 
в рабочих поселках будет организована 
разносная торговля. В основных цехах 
завода открываются буфеты.

Руководителям республиканских кон
тор «Главгастроном», «Главобувьторг», 
«Главрыбторг», «Главвинторг», Тбилис
ского показательного универмага и Тби

лисского хладокомбината предложено ре
шительно улучшить работу своих мага
зинов в Рустави и обеспечить их товара
ми в необходимом количестве и ассорти
менте.

Перед Министерством промышленности 
продовольственных товаров Грузинской 
ССР поставлен вопрос о расширении ас
сортимента и улучшении качества хлеба 
и хлебобулочных изделий для населения 
Рустави и о расширении кондитерского 
производства.

Во втором квартале текущего года 
«Руставторгу» выделено дополнительно 
значительное количество продовольствен
ных п промышленных товаров.

* *  *

Редакция получила письмо о грубых 
нарушениях правил торговли в магазине 
«Тбнлхлебторга» №  137. Дирекция «Тбил- 
хлебторга» подтвердила приведенные в 
этом письме факты. Продавщица Тевза- 
дзе снята с работы. На заведующего ма
газином т. Абашидзе наложено взыскание.

Успешно разместить новый 
Государственный заем

В целях привлечения средств населения 
для финансирования мероприятий по осу
ществлению Пятого пятилетнего плана 
развития СССР, Советским правительством 
выпущен Государственный заем развития 
народного хозяйства ССОР (выпуск 1954 
года).

Поступления по новому займу предусмот
рены в доходах Государственного бюджета 
1954 года, утвержденного Верховным 
Советом СССР. Государственный бюджет 
СССР отражает политику Коммунистиче
ской партии п Советского правительства, 
направленную на развитие и неуклонный 
подъем социалистического народного хо
зяйства, на дальнейшее хцовышение мате- 
риальногал культурного уровня жизни 
трудящихся.

Средства, которые поступят по займу, 
как и все другие доходы Государственного 
бюджета, будут использованы для дальней
шего подъема советской экономики и на
родного благосостояния, для обеспечения 
оборони страны и укрепления могущества 
нашей Родины.

Опираясь на достигнутые успехи в раз
витии тяжелой промышленности, Коммуни
стическая партия и Советское правитель
ство проводят широкую программу уско
ренного развития производства товаров на
родного потребления, крутого подъема сель
ского хозяйства.

В  результате развития хозяйства и ро
ста национального дохода страны в Совет
ском Союзе происходит систематический 
рост материального и культурного уровня

1947 года. В  Советском Союзе с каждым 
годом расширяется товарооборот. Растет 
народное потребление. В текущем году на
селению будет продано товаров на 75 про
центов больше, чем в 1950 году. Объем то
варооборота в 1954 году превысит зада
ние, предусмотренное пятилетним планом 
по товарообороту на 1955 год.

Государственным бюджетом СССР на 
1954 год предусмотрены необходимые 
ассигнования на дальнейшее развитие тя 
желой и легкой промышленности, сельско
го хозяйства, транспорта, торговли, на на
родное образование, здравоохранение, на 
проведенное с 1 апреля этого года сниже
ние государственных розничных цен и дру
гие мероприятия, направленные на разви
тие экономики н удовлетворение потреб
ностей населения.

На развитие народного хозяйства в 
1954 году ассигнуется, включая средства 
бюджета и собственные ресурсы хозяй
ственных организаций, 326,7 миллиарда 
рублей, в том числе из бюджета —  216,4 
миллиарда рублей. Но сравнению с 1953 
годом государственные ассигнования на на
родное хозяйство увеличиваются на 19,8 
процента. При этом на тяжелую промыш
ленность будет израсходовано из бюджета 
и за счет собственных средств хозяйствен
ных организаций —  133,2 миллиарда руб
лей, на расширение производства промыш
ленных и продовольственных товаров на
родного потребления и торговлю —  36,6 
миллиарда рублей, на дальнейшее развитие 
сельского хозяйства —  74,4 миллиарда

жизни народа. Серьезное йначонне в этом ; рублей.
отношении имеет проводимая Коммунист- ) Производство товаров народного потреб- 
ческой партией и Правительством полити- ; лення в 1954 году достигнет уровня, пре- 
ка снижения государственных розничных | дусмотренного пятилетним планом на 1955 
цен на товары массового потребления. I год, т. е. пятилетка по производству това- 

Благодаря семикратному в послевоенный I ров народного потребления будет вынол- 
период снижению розничных пен на това- ■ иена досрочно, в четыре года, 
ры народного потребления, цены на эти то- Средства, выделяемые государством на 
зары в 1954 году в 2,3 раза ниже цен развитие сельского хозяйства, увеличива

ются по сравнению с 1953 годом на 42,4 
процента. Эти средства обеспечивают осу
ществление намеченных в текущем году, в 
соответствии с решениями сентябрьского и 
февральско - мартовского Пленумов ЦК 
КПСС, мероприятий по дальнейшему укре
плению машинно-тракторных станций и 
совхозов, снабжению сельского хозяйства 
в еще больших размерах новейшей тех
никой, улучшению агрономического и зоо
технического обслуживания колхозов и 
совхозов.

Крупные ассигнования выделяются на 
выполнение поставленной партией задачи 
по освоению большой площади целинных 
и залежных земель.

В  бюджете предусмотрены 23,3 миллиар
да рублей в связи с проведенным повыше
нием заготовительных и закупочных цен 
на сельскохозяйственные продукты и уве
личением государственных закупок этих 
продуктов, что будет способствовать по
вышению экономической заинтересованно
сти колхозов и колхозников в результатах 
их труда, явится серьезным фактором ро
ста их доходов.

Осуществляемые Партиен и Правитель
ством мероприятия в области сельского хо
зяйства, получившие свое яркое отраже
ние в бюджете, направлены на обеспечение 
быстрого подъема всех отраслей сельского 
хозяйства, имеют огромное значение для 
дальнейшего укрепления нерушимого союза 
рабочего класса с колхозным крестьян
ством.

Крупные суммы бюджетных средств вы
деляются из бюджета на дальнейшее раз 
питие народного образования, здравоохра
нения, социального обеспечения и страхо
вания.

Расходы на удовлетворение социально- 
культурных потребностей советского наро
да по бюджету на 1954 год предусмотрены 
в сумме 141,4 миллиарда рублей, или на 
9,8 процента больше, чем в J 953 году,

В результате увеличения расходов госу
дарства на социально-культурные меро
приятия, снижения государственных роз
ничных цен на товары народного потреб
ления, а также повышения заготовитель
ных и закупочных цен на сельскохозяй
ственные продукты, снижения налоговых 
платежей и других мероприятии, населе
ние Советского Союза получит за счет бюд
жета в 1954 году дополнительные, про
тив 1953 года, выгоды в размере около 
45 миллиардов рублей.

Советский Союз, последовательно прово
дя политику мира и укрепления междуна
родного сотрудничества, принимает необ
ходимые меры для усиления обороны стра
ны. На эти цели из бюджета выделяются 
соответствующие средства.

Предусмотренные Государственным бюд
жетом СССР расходы обеспечиваются преж
де всего за счет доходов от социалистиче
ского хозяйства, размер которых из года | Лиарда рублсй.' 
в год растет на основе непрерывного роста 
и совершенствования социалистического 
производства, повышения производительно
сти труда и снижения себестоимости про
дукции. По сравнению с 1950 годом дохо
ды Государственного бюджета СССР в 1951 
году возрастут более чем на 149 миллиар
дов рублей и более чем в три раза превы
сят доходы бюджета 1940 года. Поступле
ния от социалистического хозяйства со
ставят в 1954 году 497,3 миллиарда руб
лей, или 86,9 процента всех доходов бюд
жета.

Успешное выполнение бюджета и обес
печение необходимыми средствами наме
ченных Партиен и Правительством меро
приятий требует неуклонного роста вну
трихозяйственных накоплений путем си
стематического повышения производи
тельности труда, снижения себестоимо
сти продукции, проведения режима эконо
мии. Задача состоит в том, чтобы обеспе
чить безусловное выполнение задании по 
повышению производительности труда и 
снижению ceôecTOJiMOÇTii продукции на 
каждом предприятии, в каждой отрасли хо
зяйства.

Одним из дополнительны» источников до
ходов советского бюджета являются сред

ства, поступающие от размещения государ- ; Подписка среди рабочих проводится из 
ственных займов среди населения. Денеж- расчета их двухнедельного заработка, а 
ные средства, передаваемые. трудящимися среди служащих и военнослужащих —  из
в распоряжение Советского государства по 
займам, направляются на укрепление и 
дальнейшее развитие социалистической 
экономики, на подъем культуры и благо
состояния советских людей

Советские государственные займы слу
жат вместе с тем одним из дополнитель
ных источников доходов, получаемых тру
дящимися в виде выигрышен. За 1951—  
1953 гг. населению выплачено по госу
дарственным займам 21,4 миллиарда руб
лен.

В 1954 году будет проведено 23 тиража 
выигрышей, включая тиражи выигрышей 
по Государственному трехпроцентному вну
треннему выигрышному займу, и 4 тиража 
Погашения. Только в этом году будет вы
плачено населению по займам 10,5 мил-

Государственный заем развития народ
ного хозяйства СССР в этом году выпус
кается на сумму 16 миллиардов рублей. 
Новый заем по условиям выпуска не отли
чается от прошлогоднего. Доходы по зай
му выплачиваются в виде выигрышей. 
Общая сумма выигрышей в среднем за 
20-летний срок обращения займа составит 
3 процента в год. Выигрыши установлены 
в размере 10.000, 5.000, 1.000, 500, 200 
рублей на сторублевую облигацию, вклю
чая ее нарицательную стоимость. Ежегод
но, начиная с 1955 года, но займу будут 
проводиться 2 тиража выигрышей. В те
чение 20-летнего срока, как и по преды
дущему займу, выигрывают 35 процентов 
всех облигации. Остальные 65 процентов 
облигаций будут оплачиваться их держа
телям по нарицательной стоимости.

Подписка на новый заем, как п раньше, 
будет проводиться на предприятиях, в уч 
реждениях, колхозах, учебных заведениях 
и в других организациях на основе добро
вольного участия в ней трудящихся горо
да и села,

расчета их полумесячного заработка. При 
этом предприятиям, учреждениям и фи
нансовым органам запрещается прини
мать подписку сверх этих размеров.

Рабочие и служащие, а также члены 
промысловых артелей оплачивают облига
ции по подписке по месту своей работы на 
предприятиях, в учреждениях или органи
зациях. Первый взнос по подписке на но
вый заем удерживается из заработной пла
ты за вторую половину июня 1954 года, а 
последний —  из заработной платы за пер
вую половину апреля 1955 года.

Крестьяне оплачивают приобретаемые 
облигации нового займа наличными день
гами через уполномоченных сельских Сове
тов по своему желанию —  либо непосред
ственно при подписке, либо в рассрочку 
до 15 апреля 1955 года.

Подписка на новый заем в текущем году 
будет проходить в обстановке новых успе
хов, достигнутых советским народом.

Рост реальной заработной платы рабо
чих и служащих и увеличение доходов 
крестьян в результате проводимых Пар
тией и Правительством мероприятий, обес
печивая дальнейшее повышение матери
ального благосостояния населения, создают 
благоприятные условия для успешного раз
мещения займа.

Важным условием успешного проведе
ния подписки на заем, своевременного л 
полного сбора средств по займу является 
широкая массово-разъяснительная работа 
на предприятиях, в учреждениях, колхо
зах, совхозах, машинно-тракторных стан
циях. В этом деле должен принять актив
ное участие весь партийный, советский, 
профсоюзный и комсомольский актив. Ус
пешное размещение займа —  задача всей 
советской общественности.

Нет сомнения в том, что выпущепный 
Правительством новый заем будет разме
щен организованно и успешно.

А. З В Е Р Е В .
Ш т ч Тр. финансов ÇÇÇP,
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За высокую производительность труда
Ногда дорога

каждая минута

Почин предприятий Москвы и Москов
ской области, начавших соревнование за 
дальнейший рост производительности 
труда, обязывает нас, станочников, непо
средственно на своем рабочем месте по
вседневно вскрывать и использовать 
имеющиеся резервы, внедрять высоко
производительные методы работы.

Одним из путей быстрейшего повыше
ния производительности труда при обра
ботке металлов является применение ско
ростного резания.

Еще в 1948 году я поставил перед со
бой .цель овладеть этим методом, стал 
глубже продумывать приемы работы и 
анализировать ход рабочего дня.

В первую очередь обратил внимание 
на нечеткую организацию и подготовку 
рабочего места, на низкую стойкость рез
цов. Все это вызывало значительные по
тери рабочего времени.

Я  организовал рабочее место по-ново
му: установил инструментальный шкаф 
удобной конструкции, позволяющий бы
стро находить нужный инструмент, со
здал запас резцов на весь последующий 
рабочий день, повысил качество заточки 
и доводки режущей кромки резца. Пер
вый же результат был таков: съем де
талей со станка увеличился на 15 —  
20 процентов.

В  процессе своей работы я установил, 
что решающее влияние на повышение 
производительности труда имеет сокра
щение вспомогательного временигИри по
вышенных режимах резания наблюдает
ся большой разрыв между машинным и 
вспомогательным временем; последнее, в 
большинстве случаев, остается прежним 
и занимает от 30 до 60 процентов всего 
рабочего дня. Чтобы сократить вспомога
тельное время, я стал применять ряд 
простейших приспособлений, упоров, огра
ничителей, комбинированных и фасонных 
резцов. Так, обрабатывая шестерню спи
дометра, применил приспособление, позво
лившее избежать необходимости крепить 
деталь в хомутик; установку и съем де
тали после этого стал производить на хо
ду станка, не включая и не выключая 
вращение шпинделя; тем самым вспомо
гательное время на этой операции сокра
тилось на 80 процентов.

В  условиях штампово-механического 
цеха в течение рабочего дня иногда при
ходится обрабатывать до 50 деталей раз
личных конфигураций и размеров. Это 
требует частой смены резцов и наладки 
станка на определенные режимы работы. 
Я применил следующий способ\обработки 
деталей. Получив заготовки, делю их на 
2 —  3 группы, схожие по конфигурации 
и размерам. Затем обрабатываю детали 
по группам, применяя для каждой из них 
соответствующий режим резания, не ме
няя резцов. Это экономит до 20 процен
тов рабочего времени.

Большое значение в моей жизни и ра
боте имели поездка на совещание скоро
стников в Москву и участие в научно- 
производственной сессии в Ленинграде, 
Обогащенный новыми знаниями и опы
том. я  добился нового повышения скоро
сти резания металлов: со 100 —  150 
метров до 600, а в определенных слу
чаях до 1.200 метров в минуту. Если 
раньше, работая на обычных режимах, я 
выполнял норму на 150 —  180 процен
тов, то теперь выполняю ее в среднем 
на 400 —  500 процентов.

В настоящее время, работая на токар
ном станке отечественного производства 
1А-62, я  применяю резцы с таким углом 
резания, которые, в каждом отдельном 
случае, позволяют добиваться наибольшей 
скорости обработки.

Большое внимание уделяю улучшению 
технологии обработки. Вот один из харак
терных примеров. Наш цех получил за
каз на изготовление 2.000 пальцев рес
соры. Обработку поручили нескольким то

карям. Дневная выработка их колебалась 
в пределах 120 —  150 штук, что не 
удовлетворяло завод. Тогда мы с токарем 
Смольяковым решили организовать об
работку по расчлененной технологии.
Результаты получились отличные: произ
водительность повысилась более чем в
два раза. Отсюда следует, что при нали
чии партии деталей в 1.000 и более 
штук целесообразно организовать их об
работку на нескольких станках, по опе
рациям. Применение этого способа не 
требует времени на переналадку стан
ков.

Практика показала, что наибольшей
эффективности можно достигнуть тогда,
когда стремление к повышению скорости 
резания и стойкости резца сочетается с 
борьбой за максимальное сокращение
вспомогательного времени. При этом ни
когда нельзя забывать о необходимости
хорошей организации и подготовки рабо
чего места. Все эти факторы тесно свя
заны между собой. Недооценка какого- 
либо из них заметно снижает производи
тельность труда.

Внедрение обработки деталей на боль
ших подачах по методу В. Колесов!' так
же является средством повышения произ
водительности труда. Применив этот ме
тод при обработке центрирующего кольца 
клиновой задвижки, я с помощью специ
альной оправки обрабатывал одновремен
но по 10 деталей. Более того, при наруж
ной обточке применил резец, созданный 
в содружестве с конструктором т. Кома
ровым, позволяющий вести обточку как 
на прямом ходу суппорта, так и на об
ратном. Такой же результат был получен 
и при расточке. Это новшество позволило 
в 12 раз перекрыть дневную норму.

Таким образом, внедрение в комплекс
ном порядке передовых методов работы 
способствовало повышению производи
тельности труда в 3—-4 раза. За 3 го
да и 4 месяца пятой пятилетки я выпол
нил более 13 годовых норм.

В настоящее время оказываю помощь 
начинающим скоростникам нашего цеха 
тт. Джишкариани, Шаламберидзс. Гур'е- 
шидзе и другим, которые добились уже 
первых успехов и выптнлют ежемесяч
ные задания на 250— 300 процентов.

Для массового распространения скоро
стного резания металлов необходимо 
улучшить обмен опытом в этой области 
как внутри завода, так и с другими пред
приятиями, наладить те(ную связь с на
учными организациями республики. На
зрела необходмость провести республикан
скую конференцию скоростников, которая 
поможет обобщить и шире распространить 
опыт предприятий Грузии в этой области

А. А Г А П О В ,  
токарь-скоростннк Кутаисского авто
завода.

Простые ,,секрет ы**

На днях на наш завод пришла радостная 
весть. За достигнутые трудовые успехи в 
первом квартале нынешнего года четверо 
рабочих предприятия признаны победите
лями во Всесоюзном социалистическом со
ревновании рабочих предприятий тяжело
го станкостроения; среди токарей —

ростные режимы обработки на расточных 
работах.

Во-вторых, мы повседневно добиваемся 
четкой организации труда, наиболее раци
ональной подготовки своего рабочего места.

В-третьих, мы стремимся максимально 
сократить затраты вспомогательного вре
мени. Довольствоваться только сокраще
нием машинного времени означало бы сде
лать полдела. Мне, например, приходится 
на скоростных режимах резания обрабаты
вать крупные, тяжелые чугунные детали: 
корпус коробки скоростей весит 460 ки
лограммов, передняя ножка станины— 125 
килограммов и т. д. Естественно, что на 
подъем и установку таких крупных дета
лей на стол вертикально-фрезерного станка 
порой приходится затрачивать больше вре
мени, чем на выполнение иной операции 
механической обработки.

Поэтому сокращение затрат вспомога
тельного времени при обработке крупных 
деталей приобретает особое значение. Ча
сто этот вопрос решается весьма просто. 
Требуется лишь немного инициативы. 
Вот пример. Мне приходилось раньше те
рять много времени, чтобы захватить и пе
реместить с помощью тельфера с пола на 
станок переднюю ножку станины. Я счел 
необходимым изготовить специальные 
крючки. На одном из производственных со
вещаний цеха, посвященном вопросам по
вышения производительности труда, я по
просил администрацию изготовить эти 
крючки. Предложение было учтено. Через 
две недели крючки были готовы. Ныне 
это, на первый взгляд маловажное, усовер
шенствование служит мне хорошую служ
бу, намного сокращая непроизводительные 
затраты вспомогательного времени.

С начала пятой пятилетки я выполнил 
7,5 годовых нормы. Включившись, по по
чину москвичей, во всенародное соревнова
ние за дальнейший подъем производитель
ности труда, я, как и все станкостроители, 
отдам свои силы и опыт великому делу 
дальнейшего роста социалистического про
изводства.

А. К У Л У М Б Е Г А Ш В И Л И ,  
фрезеровщик Тбилисского станкострои
тельного завода имени Кирова.

Ценное предложение

На одном из строительных объектов 
гор. Тбилиси, где я работаю плотником, 
возникли большие трудности при возведе
нии импостов —  железобетонных столбов, 
к которым прикрепляются окоцные рамы. 
Особенно трудно приходилось на верхних 
этажах, которые, как известно, не имеют 
опоры для закрепления опалубки этих им
постов. Опалубки должны закрепляться 
строго вертикально и прочно, чтобы обес
печить возведение импостов требуемой 
формы, в полном соответствии с проектом.

Закрепление опалубки требовало много

Азербайджанское государственное изда
тельство выпустило на азербайджанском 
языке роман грузинского писателя ИакИнте 
Лисашвили «Ладо Кецховели*. Перевод при
надлежит А . Абасову, художественное 
оформление книги Г. Халитова. Роман издан 
тиражом 10 тысяч экземпляров, стр. 369.

Больше заботы о сельских 
к л у б а х

Председатель колхоза имени Молотова | Совершенно недостаточно интересуются 
села Сатхе Богдановского района А. Цару- культурно-просветительной работой неко-

НА ЧАЙНЫХ 
ФАБРИКАХ

В  Б О Р Ь Б Е  З А  О Т Л И Ч Н У Ю  
П Р О Д У К Ц И Ю

ЦХАЛТУБО, 10. (Корр. «Зари Востока»).
С начала сезона Магдакская чайная фаб
рика переработала сотни тонн чайного 
листа. Большая часть выпущенной про
дукции —  высшего и первого сортов.

В этом году, на фабрике значительно 
улучшены технологические процессы. 
Впервые при приемке листа проверяется 
его качество в лаборатории. Расширены 
центральные приемочные пункты. Колхо
зам передано 300 стандартных ящиков.

На фабрике оборудованы помещения 
для герметического хранения полуфабри
катов.

В соревновании отличились передовые 
рабочие М Болдырева и !! Обухова: ра
ботая на сушке листа, они выполняют 
задания на 130 —  140 процентов. Энер
гично трудятся монтер Ш. Бзикадзе и ра
ботники сортировочного цеха А. Климова 
и И. Гурешидзе,

С Е Р Ь Е З Н Ы Е  Н Е Д О С Т А Т К И
Чайные фабрики Аджарской АССР к 

сезону нынешнего года подготовились 
лучше, чем в прошлом Однако первые 
же дни и недели выявили и недочеты в 
ходе переработки чайного листа Отдель*

кян охотно говорит о сельском клубе: 
«Правда, помещение у нас незавидное, 
все собираемся новый клуб выстроить, но 
колхозники с удовольствием посещают и 
этот. Впрочем, посмотрите сами. Вечером 
у нас концерт».

Председатель колхоза, секретарь пар
тийной организации П. Исоян и председа
тель сельсовета К. Сайротян —  частые 
посетители клуба. Без них не проходит 
ни один концерт, шахматный турнир или 
беседа, а эти мероприятия проводятся в 
сатхинском клубе почти ежедневно. Кол
хозники любят свой клуб. В нынешнем 
году они просмотрели здесь девять спектак
лей, поставленных драмкружком, прослу
шали три концерта художественной само
деятельности, побывали на читательской 
конференции, литературных вечерах, бесе
дах. По вечерам в клубе собираются поле
воды и овощеводы колхоза, чтобы узнать, 
как сегодня шла работа в бригадах. Регу
лярно вывешиваются в клубе на специаль
ном стенде итоговые показатели работы 
на полях, животноводческой ферме. У за
ведующего клубом т. Амирханяна всегда 
можно найти свежую газету, узнать о ре
зультатах спортивного' состязания.

К сожалению, так работают далеко не 
все сельские клубы нашей республики. 
Многие из них находятся в запущенном 
состоянии, оторваны от колхозной жизни. 
В большинстве сельских клубов редко 
можно встретить председателя колхоза 
или секретаря партийной организации. 
Они появляются зде:ь только от случая 
к случаю, по особо торжественным дням.

Успех культурно-просветительной ра
боты на селе в значительной степени за
висит от умелого руководства со отороны 
колхозной партийной организации и непо
средственной заинтересованности прав
лений колхозов Однако многие партийные 
организации до сих пор еще не перестрои
ли своей работы в этом направлении, счи
тают клубы лишь увеселительными учре
ждениями.

Некоторые правления колхозов превра
щают клубы в склады или конюшни. Та
кой факт имел место, например, в селе 
Чандари Ахалкалакского района. До 1951 
года здесь неплохо работал клуб, ко
торый обслуживал и другие близле
жащие села. ’Клуб располагал хорошим
зрительным залом на 250 человек,
помещением для библиотеки и работы 
кружков Но вот в 1951 году бывший 
председатель сельхозартеди А. Симонян
решил подыскать более просторное поме
щение для скота. Его выбор остановился... 
на клубе. Быстро убрали дощатый пол, 
снесли сцену. Помещение клуба букваль
но за несколько дней было превращено в 
конюшню. Правда, для конюшни вскоре 
выстроили новое помещение, но клуб до 
сих пор не восстановили.

Клуб села Гвердисубани Воржомскогоные колхозы и совхозы нарушают пра- 
труда и времени. Наша бригада из трех ; вила сдачи листа, а некоторые фабрики 
человек могла за день установить лишь 1 допускают отступления от установленной Района до последнего времени был занят

' технологии переработки.
Хелвачаурская чанная фабрика (дирек

тор т. Курашвили) за сезон текущего го
да должна полупить и переработать 1.553

три опалубки.» I
Руководитель бригады тов. Ц. Неуда- 

хин и мастер плотничного дела тов. Г. Ба
ев предложили простой способ, который

В. Шумилин и П. Арзадасов, среди расточ- ! работу Они решили в просвете железобе 
ников —  Т. Понамарчук, среди фрезеров- ; тонной стены, где должен быть возведен

сразу облегчил в более чем вдвое ускорил тысячи килограммов зеленого чайного ли
ста и дать государству 320 донн высо-

щиков —  я. Решение о присуждении по
четных мест в соревновании записано в 
наши трудовые книжки, нам выделены де
нежные премии.

Каждый из нас выполняет производ
ственные задания в среднем на 250 про
центов, работая' ныне в счет следующей 
пятилетки.

В чем «секрет» высокой производитель
ности труда?

Во-первых, мы работаем твердосплавным 
инструментом на повышенных режимах ре
зания металла. Токари В. Шумилин « 
П. Арзамасов обычно работают со скоро
стью резания, на 25 процентов превы
шающей установленную нормой. Т., Пона
марчук первый на заводе применил ско-

пмпост. ставить на досках два деревянных 
столба, которые для прочности закре
пляются клиньями. Имея в качестве опо
ры эти столбы, можно к ним прибить 
доски. С помощью такого простого соору
жения легко закрепляются заранее изго
товленные опалубки импоста, которые за
тем заливаются раствором.

Применяя этот способ, та же бригада 
из 3-х человек теперь может устанавли
вать за день 6-7 опалубок.

Предложение тт. Неудахова и Баева 
должно найти применение на других 
стройках.

Ф . К О Р О С Т О В .
плотник.

покачественней продукции
К 20 мая в общей массе поступившего 

листа фабрика получила до 10 тысяч ки
лограммов листа второго сорта Он был 
собран в основном на плантациях колхо 
за имени Ленина села Зргэ. В некоторых 
цехах Фабрики в процессе переработки 
имели место случаи антисанитарии, 

Такие факты характерны также для 
Салибаурской и Батумской фабрик.

Колхозы, сдающие чайный лист Ба
тумской фабрике, грубо нарушают пра
вила сбора. Они слишком туго набивают 
листом ящики п корзины, доставляют их 
на приемочный пункт не три раза в 
день, как установлено, а всего лишь один 
раз. Все это, разумеется, затем отражает
ся на качестве готовок продукции,

л х х >о о о ф о <х ><><к >̂ <><><><>ск>о <>ск><><><><>ф с к ><><><><><?<>ск> ^к к ><><>о <><><х >ск><>о  с кх х х х х н  k x x >o o o c k k k x x ><x ><><><>̂<><>o v o <x >o <> <><><>сю<х><><><><х>с><><х><х><><хххх;

Д ож д евание— на чайные плантации усвоению растениями удобрений, а также 
позволяет вносить удобрения с распыляе
мой водой; дождевальную установку мож- 

„ . но использовать для
Чайное растение очень влаголюбиво, и куста, влаги для этой культуры ооычно борьбы с вредителя-

Микояна, обходится в 200—-250 рублей 
в год на гектар и требует очень неболь
шого количества рабочих рук.

для нормальной вегетации требует в лет
ний период 120— 150 миллиметров осад
ков ежемесячно, при средней температу
ре воздуха +23-26°, а при более высо
кой температуре —  и больше; недостаток 
влаги значительно снижает урожай ли
ста. Высокая агротехника чая, разрабо
танная советскими учеными на основе 
опыта передовых чаеводов, создает усло
вия для неуклонного роста урожайности 
наших чайных плантаций. Однако в ком
плексе агротехнических мероприятий чае
водства до сих пор не предусматривались 
вопросы орошения.

Субтропики Грузии справедливо назы
вают влажными: за год здесь выпадает 
до 1600 миллиметров осадков. Однако 
распределяются они неравномерно: во
втором полугодии осадков всегда бывает 
больше, чем в первом. С апреля по сен
тябрь включительно, то есть в самую от
ветственную пору вегетации чайного

бывает недостаточно. | ми> способом опры-
Как же орошать чадные плантации в скивания; при оро- 

условиях советских субтропиков? Подроб- шении дождеванием 
ное изучение этого вопроса и опыты, по- i можно легко реГу. 
ставленные нами в чайных совхозах рсс-. дировать" не только 
публики, а также работы Грузинского! ’ 
научно-исследовательского института ги
дротехники и мелиорации говорят о том, 
что ответа следует искать в системе ис
кусственного дождевания.

Орошение искусственным дождеванием, 
в сравнении с поверхностным орошением, 
имеет ряд больших преимуществ, особен
но ценных в условиях наших субтропи
ков. Вот главные из этих преимуществ.

При орошении дождеванием исключает
ся потеря площади на оросительные со
оружения, отпадает необходимость нарез
ки оросительной сети со всеми предше
ствующими и последующими работами 
поверхностного орошения; благодаря ма
ксимальному использованию растениями

Урожайность чайных плантаций на поливных и непо
ливных участках колхоза имени В. Стуруа Цулуки- 

дзевского района.
(в килограммах с гектара)

Ачигварский совхоз. Н а  с н и м к е :  искусственное дожде
вание чайных плантаций дальнеструйными аппаратами системы 
А. И. Дидебулидзе.

влаги достигается зна
чительная экономия во
ды; на орошаемых пло
щадях не происходит 
смыва почвы, заилива
ния и образования кор
ки; вегетация в усло
виях засушливого лета 
но нарушается, гак как 
растение и воздух ув
лажняются; нагревание 
листьев в условиях за
сухи и высокой темпера
туры воздуха при дожде
вании резко снижается, 
испарение сильно 
уменьшается; смочен
ные листья становятся 
более эластичными, 
лучше усваивают пи
тательные вещества из 
воздуха; дождевание 
способствует лучшему

общее количество во
ды, расходуемой на 
один полив, но и ин
тенсивность полива: 
от слабоморосящего 
(0,1 миллиметра в 
минуту) до сильного, 
близкого в ливнеоб
разному дождю (0,5 и 
больше миллиметров 
в минуту).

Орошение дождева
нием особенно эффек
тивно во время силь
ной жары, засухи, 
суховеев.

Из различных систем
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под склад, и только в конце - февраля по 
настоятельному требованию председателя 
райисполкома его освободили от зерна

Таких примеров можно привести, к 
сожалению, немало. В ряде районов меж
ду председателями колхозов и сельсовета
ми годами идет спор —  кто должен сле
дить за помещением клуба, оборудовать 
и ремонтировать его. А пока руководите
ли спорят, колхозники лишены возможно
сти интересно и весело провести свой 
досуг.

Игнорируя культурно-просветительную 
работу, многие правления колхозов не 
осваивают средств, предусмотренных 
Уставом сельскохозяйственной артели на 
культурные нужды колхозников.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС указал, 
что экономически окрепшие колхозы мо
гут выделять средства на строительство 
клубов и других культурно-просветитель
ных учреждений и тем самым создавать 
более благоприятные условия для широ
кого развертывания общественно-полити
ческой и культурно-просветительной ра
боты среди колхозников. Пленум подчерк
нул, что постоянная забота о повышении 
материально-культурного уровня жизни 
трудящихся колхозной деревни является 
важнейшей обязанностью всех партийных 
и советских организаций.

Главное, что решает успех культурно- 
просветительной работы на селе, —  это 
руководство местных партийных и совет
ских организаций. Идейное содержание 
этой работы должно быть постоянно в их 
поле зрения.

Однако, как показывают многочислен
ные факты, секретари многих колхозных 
партийных организаций, сельсоветы, 
правления сельхозартелей все еще не сдела
ли из решений Пленума ЦК КПСС долж
ных выводов, продолжают стоять в сторо
не от работы клубов, изб-читален, би
блиотек.

торые райкомы партии, райисполкомы. 
Так, например, в Каспском, Хашурском, 
Тианетсьом районах работа культпросвет- 
учреждений пущена на самотек. Ее по 
существу не контролируют, никто не ока
зывает помощи работникам клубов и би
блиотек. Плохо работают и отделы куль
туры исполкомов этих районов.

В селе Тезери Хашурского района сель
скому клубу предоставлено хорошее поме
щение. Здесь имеются все возможности 
для развертывания культурно-просвети
тельной работы. Однако ни председатель 
колхоза, ни секретарь партийной органи
зации не интересуются работой клуба, ко
торый находится, кстати сказать, рядом с 
правлением колхоза. Клуб оборудован пло
хо, здесь редко демонстрируются кинокар
тины.

Неудовлетворительно работает и Гуль- 
рипшекий сельский клуб. Он оторван от 
жизни колхоза, не пропагандирует опыт 
передовиков. Не удивительно поэтому, что 
колхозники появляются в клубе от слу
чая к случаю. Председатель же правле
ния колхоза здесь вовсе не бывает.

Разумеется, нельзя переложить всю ви
ну за плохую работу клубов на правления 
и партийные организации колхозов. Боль
шие претензии следует предъявлять в 
первую очередь к заведующим клубами 
и другим культпросветработникам. Но 
речь идет о том, чтобы клуб и его дея
тельность постоянно находились в центре 
внимания колхозных руководителей. Толь
ко при этом условии можно добиться по
вышения уровня культурно-просветитель
ной работы, превратить клуб в подлин
ный очаг культуры, опорный пункт сель
скохозяйственной пропаганды.

Там, где правление колхоза и партий
ная организация занимаются вопросами 
культурно - просветительной работы, там 
достигнуты неплохие результаты. Клуб в 
селе Шрома Сухумского района, например, 
в материальном и в техническом отноше
нии меньше обеспечен, чем гульрипш- 
ский, однако работа здесь поставлена хо
рошо. В  клубе ежедневно проводятся гром
кие читки газет, беседы на актуальные 
темы. Эта работа сейчас перенесена непо
средственно в бригады, на фермы, ибо 
большинство колхозников находится в поле.
В клубе систематически устраиваются 
встречи колхозников с передовиками 
сельскохозяйственного производства.

Жизнедеятельный актив сплотился во
круг клуба села Акура Телавского района.
130 колхозников насчитывается в ак
тиве клуба села Шрома Махарадзевск«го 
района. Председатель колхоза имени Орджо
никидзе М. Орагвелидзе не только инте
ресуется работой клуба, но и принимает 
активное участие в его деятельности.

Большую помощь культурно-просвети
тельным учреждениям оказывают работ
ники Телавского, Махарадзевского. Богда
новского, Цаленджихского и некоторых 
других райкомов партии. Поэтому и сель
ские клубы работают здесь хорошо.

Сельские клубы, библиотеки, читальни 
могли бы добиться значительно лучших 
результатов, если бы им больше внима
ния уделяло Главное управление культур
но-просветительных учреждений Мини
стерства культуры Грузинской ССР, кото
рое должно чутко прислушиваться к голо
су работников сельских культурных уч
реждений, широко пропагандировать ме
тоды работы лучших из них.

Назрела необходимость издать Положе
ние о работе домов культуры, клубов, 
сельских читален, библиотек, подумать и 
о специальном журнале.

Отсутствие специальной литературы 
приводит к тому, что многие заведующие 
клубами, библиотекари не только не зна
ют, как организовать встречи с передови
ками колхозного производства, выставку, 
как привлечь колхозников к культурно- 
массовой работе, но даже не умеют пра
вильно составить план работы, оформить 
полученную библиотекой новую книгу.

Необходимо периодически издавать на
глядные пособия, ежемесячно проводить 
двухдневные семинары культпросветра
ботников, кратковременные курсы и кон
ференции работников сельских клубов и 
библиотек.

Только совместными усилиями заведую
щих клубами и библиотеками, правлений 
колхозов и партийных организаций, под 
руководством и при непосредственной по
мощи райкомов партиц и райисполкомов 
можно поднять уровень культурно-про
светительной работы в деревне, оживить 
деятельность клубов и библиотек, как 
этого потребовали сентябрьский и февраль
ско-мартовский Пленумы ЦК КПСС.
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И. Т У Л А Ш В И Л И .  
старший методист Республиканского ме
тодического кабинета культурно-просве
тительной работы Министерства культу
ры Грузинской С С Р .

дождевальных 
установок в нашей стране получили рас
пространение —  короткострупная (КДУ) 
и дальноструйная (ДДУ). Нашим чаеводам 
следует рекомендовать главным образом 
дальнеструйную дождевальную установку 
конструкции ГрузНИИГИМ с наконечником 
системы академика А. П. Дидебулидзе. Пре
имущества этой установки перед коротко
струйной наглядно выявились в процессе 
применения обеих систем при орошении 
чайных плантаций в Ачигварском совхозе 
имени Микояна. Установка ДДУ, исполь
зованная здесь для орошения площади в 
113 гектаров, обеспечила устойчивые уро
жаи высококачественного чайного листа.

Монтаж установки не представляет 
технических трудностей; ее стоимость, 
6.500 —  7.500 рублей на гектар орошае
мой площади, окупается в ближайшие 
один —  два года повышением урожайно
сти. Эксплуатация установки, как пока
зали исследования Грузинского научно- 
исследовательского института гидротехни
ки и мелиорации и опыт совхоза имени

Применение установки ДДУ для ороше
ния чайных плантаций повышает урожай 
более чем вдвое.

Преимущества орошения искусствен
ным дождеванием в условиях наших 
влажных субтропиков дают основание ре
шительно рекомендовать дальнеструйную 
дождевальную установку для орошения 
чайных, а также цитрусовых насаждений. 
Это не исключает использования системы 
поверхностного орошения там. где суще
ствуют соответствующие условия.

Широкое применение искусственного 
дождевания плантаций, наряду с осуще
ствлением других передовых агротехни
ческих мероприятий, создаст условия для 
более быстрого роста урожаев чайного ли
ста и позволит нашим чаеводам •« честью 
выполнить почетное задание, поставлен
ное перед ними партией и правитель
ством, —  полнее гыо обеспечить пашу 
страну чаем отечественного производства-

Научные сессии в институтах 
Академии наук

доктор
Проф. А. К И З И Р И Я ,

сельскохозяйственных наук.

Состоялась научная сессия Института гео
физики Академии наук Грузинской С С Р , 
посвященная проблемам дальнейшего разви
тия геофизики и геофизических методов раз
ведки. В  работе сессии приняли участие 
представители Геофизического института 
Академии паук С С С Р  —  действительный 
член Академии педагогических наук Р С Ф С Р  
профессор А. Калаш ников, заместитель ди
ректора института кандидат наук Е . Ка- 
рус, профессор Н . Зволинский и другие, 
представители Института геологических наук 
Академии наук Армянской С С Р , а такж е ра
ботники Тбилисского научно-исследователь
ского гидрометеорологического института, 
Грузинской геофизической конторы «Глав- 
нефтегеофизики» Министерства нефтяной 
промышленности С С С Р , Т б и л Г И Д Э П ’а, 
Грузинского политехнического института 
имени С. М . Кирова, треста «Грузнефть» 
и др

Участники сессии заслушали шестнадцать 
докладов.

*  *  *
Закончила работу V I I I  научная сессия И н 

ститута истории грузинского искусства А ка 
демии наук Грузинской С С Р .

Сессия заслушала доклады по вопросам 
советской грузинской архитектуры, живопи

си и керамики, а такж е древнего искусства 
Грузии.

Разнообразные по тематике доклады, вы
несенные на сессию, вызвали большой ин
терес широкой общественности, живой об
мен мнениями.

*  *  *
В  Институте хирургии и гематологии Ака

демии наук Грузинской С С Р  состоялась 
научная сессия, на которой обсуждались 
актуальные вопросы медицины в области па
тологии и хирургии желудочно-кишечного 
тракта, злокачественных опухолей, кровотво- 
рения и др.

С  интересом были прослушаны доклады 
профессоров К- Эрнстави, Е . Семенской, 
LU. Топурия, доцентов Т. Ж ва н и я , О . Чум- 
буридзе, А. Онанова, старших научных со
трудников Г. Иоселиани, П. Одишвили, 
Г. Георгадзе и других. Обшее внимание 
привлекли доклады известного хирурга-но
ватора. действительного члена Академии 
медицинских наук С С С Р  профессора С. С  
Юдина —  «Новые данные о  секреции же
лудка, клинико-экспериментальное наблюде
ние» и выдающегося онколога страны, чле
на-корреспондента Академии медицинских 
наук профессора А. И . Савицкого —  «Рак  
легкого, его распознавание и лечение».
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Лучшие представители китайского 
народа вступают в ряды Компартии

ПЕКИН, 7 июня. (ТАСС). Газета «Жень- 
миньжибао» сообщает о большом притоке 
новых членов в Компартию Китая. Как 
указывает газета, в сельских районзх Юго- 
Западного Китая особенно возросло число 
организаций и членов Компартии после 
проведения здесь в 1952 году земельной 
реформы. К марту 1954 года в сельских 
местностях юго-запада насчитывалось 
117.536 членов KIIK. Низовые парторгани
зации имеются более чем в 63 проц. всех 
деревень Юго-Западного Китая, а в провин
ции Сычуань они созданы более чем в 80 
проц. деревень.

Газета сообщает также о вступлении в 
члены КПК и Новодемократического союза 
молодежи Китая лучших производственни
ков промышленных предприятий.

Заявление 
премьер-министра Сирии

ПАРИЖ, 8 июня. (ТАСС). По сообщению 
корреспондента агентства Франс Пресс из 
Дамаска, председатель совета министров 
Сирии Сабри Асали передал для опублико
вания в печати заявление, в котором опро
вергает появившиеся в сирийских и 
иностранных газетах сообщения, согласно 
которым Сирия, якобы, приняла предложе
ние об американской военной «помощи».

Происки США на Ближнем 
и Среднем Востоке

БЕЙРУТ, 7 июня. (ТАСС). Ливанская 
газета «Ракиб аль-ахваль» опубликовала 
телеграмму из Стамбула, в которой гово
рится о решениях и рекомендациях, при
нятых на состоявшемся недавно в Стамбу
ле совещании американских дипломатов, 
аккредитованных в странах Ближнего и 
Среднего Востока.

Газета пишет: «По сведениям, получен
ным из одного американского источника в 
Анкаре, на недавно состоявшемся в Стам
буле совещании американских дипломати
ческих представителей, аккредитованных в 
странах Ближнего и Среднего Востока, об
суждался вопрос о методах вовлечения 
арабских стран, Ирана и Афганистана в 
турецко-пакистанский союз. Были выска
заны рекомендации и впредь делать в этом 
вопросе основную ставку на Турцию и Па
кистан.

Участники совещания пришли к выво
ду, что США за услуги Турции должны 
при подходящих условиях поддержать ее 
притязания на часть территории Сирии, 
Ирака и Ирана, а именно на районы Алеп
по (Халеб), Моссул и Иранский Азербай
джан. За услуги Пакистана было решено 
поддержать его притязания на Кашмир и 
И ранений Белуджистан.

В тех же кругах сообщают, что на сове
щании было уделено значительное внима
ние проблеме арабо-израильских отноше
ний, а также разработке практических мер, 
имеющих целью вызвать разногласия в Ли
ге арабских стран, ввиду того, что ее по
зиция в вопросе создания военного блока 
на Ближнем и Среднем Востоке препят
ствует осуществлению политики США в 
этом районе».

Н а в о д н е н и е  в  Ю г о с л а в и и

БЕЛГРАД, 8 июня. (ТАСС). В  последние 
дни в Югославии прошли проливные дож
ди. Небывалой силы ливень прошел в Се
верной Словении. Многие реки вышли из 
берегов, разрушая мосты, переправы и за
топляя поля. По сообщепию югославского 
агентства Танюг, в течение последних трех 
дней в результате наводнения в Северной 
Словении погибло 25 человек. Причинен 
значительный ущерб сельскому хозяйству.

Женевское совещание 
министров иностранных дел

ЖЕНЕВА, 9 июня. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня под председательством В. М. Моло
това состоялось очередное пленарное за
седание девяти делегаций, участвующих в 
обсуждении вопроса о восстановлении мира 
в Индо-Китае.

Выступивший первым баодаевский пред
ставитель начал с утверждения о том, что 
делегация Демократической Республики 
Вьетнам своими предложениями по вопросу 
об  ̂одновременном прекращении военных 
действий на территории всего Пндо-Китая 
и об определении зон расположения войск 
воюющих сторон, якобы, преследовала цель 
раздела Вьетнама. Такое заявление баодаев- 
ца нельзя не признать преднамеренным 
искажением истины, поскольку известно, 
что делегация Демократической Республи
ки Вьетнам наряду с предложениями по 
военным вопросам внесла также ряд пред
ложений, направленных не только к пре
кращению военных действий, но и к проч
ному и окончательному разрешению всей 
индо-китайской проблемы в целом на оейо- 
ве признания законных национальных 
прав народов Индо-Китая. Эти предложе
ния, которые были внесены 10 мая и о 
которых, конечно, не мог не знать баодаев
ский представитель, предусматривают при
знание Францией суверенитета и независи
мости Вьетнама на всей территории Вьет
нама,^ также суверенитета и независимо
сти Кхмера и Натет-Лао, проведение во 
всех государствах Индо-Китая всеобщих 
свободных выборов в целях создания еди
ного правительства в каждой стране и т. д.

Представитель баодаевского режима 
вновь воспроизвел смехотворные притяза
ния правительства Бао Дая на право пред
ставлять народ Вьетнама. Однако он не 
смог опровергнуть приведенных во вчераш
них заявлениях делегаций Демократической 
Республики Вьетнам и СССР фактов, сви
детельствующих о том, что баодаевские 
власти не выражают интересов вьетнам
ского народа, опираются на иностранные 
штыки и являются орудием осуществления 
иностранного колониального господства.

Касаясь вопроса об установлении контро
ля за выполнением условий соглашения о 
прекращении военных действий, баодаев
ский представитель заявил, что этот конт
роль должен быть возложен на Организа
цию Объединенных Наций, хотя эта орга
низация не имеет никакого отношения к 
Женевскому совещанию. Как и известное 
предложение Таиланда о создании при Со
вете Безопасности ООН комиссии по на
блюдению за положением на границах Ин
до-Китая, сделанное по указке иностран
ных агрессивных кругов, это предложение 
баодаевской делегации не может преследо
вать иной цели, кроме вмешательства США 
под прикрытием флага ООН во внутренние 
дела Индо-Кнтая.

Выступление представителя Лаоса, взяв
шего слово вслед за баодаевцем, показало, 
что его делегация является орудием тех 
правительств, которые видят свою задачу 
не в восстановлении мира в Пндо-Китае, а в 
дальнейшем расширении войны. Предста
витель Лаоса утверждал, будто проблема 
предоставления Лаосу независимости уже 
решена соглашением между правительством 
Франции и правительством Лаоса, хотя по
следнее не представляет народа Натет-Лао 
и не имеет права и оснований выступать 
от его имени. Широкое национально-осво
бодительное движение народа Патет-Лао, 
поднявшегося на борьбу за свою независи
мость, представитель марионеточных вла
стей Лаоса изображал как «вторжение сил 
Вьетмина», показав тем самым, что он 
отстаивает не национальные интересы на
рода, а интересы колониальных поработи
телей.

Представитель Лаоса поддержал предло
жения баодаевского делегата о том, чтобы 
контроль над осуществлением соглашения 
о прекращении военных действий был воз
ложен на ООН, а в случае отклонения этого 
предложенпя —  на международную комис

сию в составе Пакистана, Таиланда, Индии, 
Цейлона и Филиппин.

Хотя выступление представителя Лаоса 
•заняло много времени, участники сове
щания так и не услышали от него ни 
одного нового слбва. Он назойливо по
вторял все то, что было уже им _ много раз 
сказзно, и настаивал на своей позиции, 
продиктованной правительствами, отнюдь 
не заинтересованными в достижении со
глашения по индо-китайскому вопросу.

С большим заявлением выступил на 
сегодняшнем заседании глава делегации 
Китайской Народной Республики Чжоу 
Энь-лай. Он указал, что в результате 
многократных обсуждений совещание доби
лось известных сдвигов, однако достигну
тые успехи еще далеко не достаточны, и 
работа совещания не может удовлетворить 
чаяний народов всего мира. Чжоу Энь- 
лай подверг тщательному анализу ход 
дискуссий по предложениям об общих 
принципах соглашения о прекращении 
военных действий, которые делегация 
Китайской Народной Республики внесла 
27 мая, основываясь на предложениях 
делегаций Франции и Демократической 
Республики Вьетнам, а также на допол
нении к ним, внесенном советской деле
гацией. Он указал, что в ходе обсуж
дения этих предложений наблюдается 
сближение точек зрения по некоторым ; 
вопросам, но по другим вопросам все еще 
имеются значительные расхождения во 
взглядах, причем некоторые делегации 
своей позицией даже тормозят ход сове
щания. При этом Чжоу Энь-лай подверг 
критике позицию США, политика кото
рых направлена на расширение войны в 
Индо-Китае и недопущение достижения 
соглашения на Женевском совещании. 
Глава делегации КНР отметил также, что 
во время Женевского совещания сторон
ники войны во Франции сосредоточили 
все свое внимание на том, чтобы обеспе
чить вмешательство США в воину в Ин
до-Китае, и проводят политику затягива
ния Женевского совещания.

Чжоу Энь-лай заявил, что делегация 
КНР полностью поддерживает предложе
ния относительно обсуждения политиче
ских проблем Индо-Китая, выдвинутые 
делегациями Демократической Республики 
Вьетнам и Советского Союза.

Выступивший затем представитель 
США Смит заявил, что он намерен отве
тить на ту критику политики США, ко
торая содержалась во вчерашнем заяв
лении В. М. Молотова и в сегодняшнем 
выступлении Чжоу Энь-лая. Однако за 
неимением доказательств, которые могли 
бы опровергнуть тот факт, что правящие 
круги США направляют свои усилия не 
на восстановление мира, а на дальней
шее расширение войны в Пндо-Китае, 
американский представитель занялся по
вторенном трафаретных измышлений по 
поводу политики Советского Союза и К и 
тайской Народной Республики.

Что же касается существа обсуждае
мого вопроса, то Смит ограничился за
явлением о поддержке как раз тех пред
ложений, которые имеют целью помешать 
урегулированию индо-китайского вопроса 
на основе признания национальных прав 
народов Индо-Китая. Он заявил, что про
блема Лаоса и Камбоджи должна быть от
делена от вопроса о Вьетпаме. Говоря о 
контроле над осуществлением соглашения 
о прекращении военных действий, он за
явил, что считает приемлемыми как 
предложение делегации Англии о том, 
чтобы в состав международной комиссии 
вошли страны, участвовавшие в конфе
ренции в Коломбо, так и предложение 
баодаевского делегата, чтобы этот кон
троль осуществлялся Организацией Объ
единенных Наций. Он высказался также 
за то, чтобы смешанные комиссии из 
представителен обеих сторон были подчи
нены международной комиссии.

На этом заседание закрылось.

Встречи в Женеве представителей 
двух командований

Ж ЕНЕВА, 9 июня. (Спец. корр. ТАСС).
Здесь продолжаются встречи представите
лен верховного командования Демократи
ческой Республики Вьетнам и представи
телей французского командования в соот
ветствии с соглашением, достигнутым 
29 мая на заседании девяти делегаций, об
суждающих вопрос о восстановлении мира 
в Индо-Китае.

Как известно, этим соглашением преду
сматривались такие же встречи представи
телей двух командований и на месте, в 
Индо-Китае. Однако до сих пор таких 
встреч на месте не было. Как утверждают 
некоторые газеты, французское правитель
ство только теперь, т. е. через десять дней 
после достижения упомянутого соглашения, 
якобы направило французскому командова
нию в Пндо-Китае инструкцию установить 
контакт с верховным командованием Демо
кратической Республики Вьетнам.

С Ш Я  вооружаю т Таиланд
ВАШИНГТОН, 8 июня. (ТАСС). Ссылаясь 

на сведения, полученные из дипломатиче
ских источников, агентство Юнайтед Пресс 
сообщает, что 5 июня во время переговоров 
государственного секретаря Даллеса с 
послом Таиланда Сарасином обсуждался во
прос об увеличении американской военной 
«помощи» Таиланду. По сообщепию агент
ства, результатом переговоров явилось ре
шение послать в США таиландскую воен
ную миссию, которая обсудит с министер
ством обороны США вопрос об увеличении 
американской военной «помощи» Таилан
ду и о подготовке вооруженных сил Таи
ланда.

Положение в Тунисе
ПАРИЖ, 8 июня. (ТАСС). По сообщению 

газеты «Юманите», французский генераль
ный резидент в Тунисе Вуазар ежедневно 
проводит совещания с представителями во
енных и полицейских властей. Вчера было 
опубликовано заявление о том, что фран
цузские власти приступили к проведению 
операции против так называемых тунис
ских «мятежников».

Власти вооружают французских колони
стов и. по существу, предоставляют им 
неограниченные права в борьбе против ту
нисских патриотов.

Как сообщают газеты, возмущение и 
протест тунисского народа все чаще выра
жаются в нападениях на французских ко
лонизаторов. Так, 6 июня тунисцы обстре
ляли группу французских полицейских в 
городе Мегрин (близ Туниса). В этот же 
день в районе города Кеф была сожжена 
принадлежащая французам автомашина.

Касаясь напряженного положения в Ту
нисе, газета «Юманите» пишет, что оно 
является следствием политики правитель
ственных кругов Франции. Необходимо как 
можно скорее положить этому конец, осво
бодить заключенных и политических ссыль
ных, как; например, секретаря ЦК Тунис
ской коммунистической партии Мориса Ни- 
зара и председателя партии «Нео-дестур» 
Хабиба Вурптба. Надо удовлетворить спра
ведливые требования тунисского народа и 
его стремление к национальной независи
мости.

Тбилиси
гттр1тдг | / т?д хроника

День в сберегательной кассе
В  Тбилиси— 91 сбе

регательная касса. Их 
услугами пользуются 
десятки тысяч люден.

Вот Центра л  ь н а я 
сберегательная касса 
№  3525 Калининского 
района, расположен
ная на проспекте Р у 
ставели. В  9 часов 
утра здесь, как  и в 
других сберкассах го
рода, начинается тру
довой день.
Быстро заполняется 

посетителями опера
ционный з а л .К  барье
ру, за которым рабо
тает контролер Л . Ц е
ретели, подходит один 
из посетителей.

—  Прош у оплатить 
выигрыш, —  говорит 
он, протягивая обли
гацию Государствен
ного трехпроцентного 
внутреннего выигрыш
ного займа. Через не
сколько минут владе
лец облигации полу
чает в кассе 400 рублей.

Три облигации Государственного зай
ма развития народного хозяйства С С С Р  
(выпуск 1952 года) вручает контролеру 
И . Кутателадзе гражданин, приехавший 
в отпуск из Хабаровска. О  своем выиг
рыше он узнал в поезде и сейчас, про
ходя мимо кассы, решил получить 
деньги.

Сотни людей побывало в этот день в 
кассе, чтобы получить выигрыши по го
сударственным займам, приобрести обли
гации Государственного трехпроцентного 
внутреннего выигрышного займа, внести 
вклад на сберегательную книжку.

Сберегательная касса №  3525 сейчас 
обслуживает более 40.000 вкладчиков. За

пять месяцев нынешнего года сумма 
вкладов здесь увеличилась более, чем на 
7 миллионов рублей. Населению выпла
чено за это время 6.954.000 рублей вы 
игрышей по государственным займам.

Только вчера в кассу было предъявле
но 76 облигаций, на которые выпали 
выигрыши.

С. Х Е Т А Г У Р И .

*  *  *

Н а  с н и м к е :  в Центральной сбере
гательной кассе №  3525 Калининского 
района.

Фото Ф . Крымского.

Н О В О С Т И  С П О Р Т А  

Отъезд советских шахматистов в США
9 июня из М осквы в Нью-Йорк для уча 

стия в матче с командой С Ш А  вылетела 
команда советских шахматистов. В  составе 
команды С С С Р  —  гроссмейстеры В . Смыс
лов, Д . Бронштейн, П. Керес, Ю . Авербах, 
Е . Геллер, А. Котов, Т. Петросян, М . Тай- 
манов, запасной участник —  гроссмейстер 
И. Болеславский,. капитан команды— гросс
мейстер И . Бондаревский.

Возглавляет делегацию советских шахма
тистов тов. Д . В . Постников.

М атч между командами шахматистов 
С С С Р  и С Ш А  начнется в Нью-Йорке 16 ию
ня.

В  состав команды С Ш А  входят гроссмей
стер С. Решевский, мастера А. Денкер М . Па- 
вей, А. Бирн, И . Горовиц, Р . Бирн, А. Виз
га йер, Л . Эванс, запасной участник —  ма
стер А. Дейк.

Соревнование будет состоять из 4 ту 
ров. Кажды й участник сыграет на своей дос
ке по 4 партии, всего в матче будут сыгра
ны 32 партии.

Встреча советских шахматистов с коман

дой шахматистов С Ш А , как известно, долж
на была состояться в прошлом году. Одна
ко американские власти поставили тогда 
условием советским шахматистам не вы
езжать за городскую черту г. Нью-Йорка, а 
посещая принадлежащую представительству 
С С С Р  при О О Н  дачу, находящуюся в 
г. Гленков, лишь в дневное время и притом 
с разрешения каждый раз иммиграционных 
властей, не ночевать на этой даче.

Несмотря на возражения шахматной сек
ции С С С Р  и советских шахматистов против 
этих ограничений, американские власти отка
зались их отменить. Ввиду изложенного со
ветские шахматисты сочли невозможным 
прибыть в Нью-Йорк и принять участие в 
упомянутом матче.

В  начале текущего года Американская 
шахматная федерация вновь предложила со
ветским шахматистам провести командную 
встречу в С Ш А  и заявила, что установлен
ные ранее ограничения' по пребыванию со
ветских шахматистов в Нью-Йорке амери
канскими властями отменены. (Т А С С ).

Международная товарищеская встреча по футболу

Митинги трудящихся 
Г ватемалы

НЫО-ПОРК, 8 июня. (ТАСС). Агентство 
Ассошиэитед Пресс сообщает о массовых 
митингах трудящихся Гватемалы. Участ
ники митингов выражают поддержку пре
зиденту Арбенсу и решили создать отряды 
милиции для защиты национального суве
ренитета.

Вчера в М оскве состоялась международ
ная товарищеская встреча по футболу ме
ж ду французской командой «Жиронда» (го
род Бордо) и коллективом московского «Д и
намо».

Команда «Жиронда» является одной из 
сильнейших во Франции. В  первенстве 
страны 1953— 1954 гг. она заняла третье ме
сто.

П ервая игра между французскими и со
ветскими футболистами вызвала большой 
интерес. %

Счет был открыт динамовцем Савдуни- 
ным, который с 25 метров точно забивает

первый мяч. Через 2 минуты Бондаренко 
увеличивает счет до 2 :0 .  Д о конца первой 
половины игры ему же удается послать в 
ворота французов еще два мяча.

После перерыва гости усиливают натиск 
и забивают первый ответный мяч. Счет ста
новится 4 :1 .

Однако игра продолжается при явном 
преимуществе москвичей.

На 63-й минуте динамовец Ш абров дово
дит счет до 5 :1 ,  а через 18 минут мяч в 
ворота гостей забивает Сальников.

Со счетом 6 :1 победу одерживают фут
болисты московского «Динамо».

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  Е В Р О П Ы  ПО  Б А С К Е Т Б О Л У  С Р Е Д И  Ж Е Н С К И Х  К О М А Н Д
Б Е Л Г Р А Д ,  10 июня. (Т А С С ). Вчера на ] команд Франции и Болгарии выиграли бол- 

соревнованиях на первенство Европы по| гарские баскетболистки со счетом 49 :37. 
баскетболу для женщин команда С С С Р  ! Команда Венгрии выиграла с результатом 
встретилась с командой Чехословакии. П о-1 "  
еле упорной борьбы советские баскетболист
ки выиграли со счетом 69 :62 . Во  встрече Редактор И ЧХИКВИШВИЛИ.

62 : 50 у команды Югославии.
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Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  И Б А Л Е Т А  

им. 3. П А Л И А Ш В И Л И

июня
Верди Т РА В И А Т А

с участием Д . Гамрекели.
июня
Данькевич Б О Г Д А Н  Х М Е Л Ь Н И Ц К И Й
июня, днем
Палиаш вили А Б Е С А Л О М  И Э Т Е Р И

Н ачало  в 12 час. дня. 
июня, вечером
М инкус Д О Н - К И Х О Т

с участием В . Чабукнани.
Начало  в 8 час. вечера.
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Т Б И Л И С С К А Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  К О Н С Е Р В А Т О Р И Я  S
jZ им. В. С А Р А Д Ж И Ш В И Л И  1

Е  ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
— Н А  З А М Е Щ Е Н И Е  Ш Т А Т Н Ы Х  Д О Л Ж Н О С Т Е Й
Е  заведующего кафедрой и профессорско-преподавательского состава кафедры Е 
'■— камерного ансамбля: ^
— Профессоров или доцентов —  заведующих кафедрой— 1 Ц
— Профессоров кафедры —  1 р
г- Доцентов кафедры —  полштатной единицы р
“  Старших преподавателей —  полштатной единицы. р
— Лица, желающие участвовать в конкурсе, подают заявление на имя директо-
— ра консерватории по адресу: гор. Тбилиси, улица Грибоедова, 8 (общ ая кан- —
— целярия). р
— К  заявлению прилагаются следующие документы: личный листок по учету —
— кадров, автобиография, копия диплома о высшем образовании, заверенная в “
— установленном порядке, характеристика с последнего места работы, копии до- Z
— кументов об утверждении в ученом звании или степени, заверенные в установлен- Z
— ном порядке, список научных работ, рецензии и отзывы о них, сведения о теоре- Z
— тико-исполнительской деятельности. р
— Срок конкурса —  1 месяц со дня опубликования. Р
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Г Р У З И Н С К А Я  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  ‘
Ф И Л А Р М О Н И Я

Л Е Т Н И П  Т ЕА Т Р  
(Плехановский пр., 123) ,

. «
Пятница. И  июня

С П Е К Т А К Л Ь  
Львовского  государственного ордена Трудового ‘ 
Красного Знамени Украинского драматического ‘ 

театра им. М . ЗаньковецкоА 
Г. Квитка-Основьяненко

Шйльменко-денщик
Н ачало  р 8 ч. 30 м. вечера

ТРЕСТ

« S P
^ОДОФОР^

М И Н И СТЕРСТВО Ц РО \1 ЫШ Л ЕННОСТИ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫХ ТОВАРОВ 

СОЮЗА ССР

ТРЕСТ „СОЮЗПРОДОФОРМЛЕНИЕ“

Суббота, 12 июня и воскресенье, 13 июня

К О Н Ц Е Р Т Ы
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О Г О  Э С Т Р А Д Н О ГО  I 

О Р К Е С Т Р А  А Р М Я Н С К О Й  С С Р  
Н ачало  в  9 час вечера.

Билеты  продаются в кассе легнего театра и по , 
пр. Руставели . 2, с 11 час. утра до 10 час. : 

вечера и у уполномоченных.

Тбилисские художественные мастерские треста «Союзпродоформление» при
нимают заказы от организаций на следующие рекламные работы:

1) художественное оформление и рекламирование продукции;
2) печатание плакатов, проспектов, каталогов, альбомов, брошюр, листовок, 

этикеток и др.;
3) оформление выставок, стендов, технических кабинетов;
4) изготовление и установка шитовой, световой и газосветовой рекламы, осу- 

ществление технического надзора за эксплуатацией газосветовых установок;
5) производство всех видов шелкографных работ (плакатов по технике без

опасности, охране труда и др.);
6) выполнение всех видов фоторабот (художественное оформление реклам

ного характер*);
7) составление эскизов и оформление витрин магазинов;
8) выполнение всех видов живописных работ (прейскуранты, вывески, таб 

лички, надписи и др.).
Прием заказов и заключение договоров производятся конторой по адресу: 

г. Тбилиси, ул. Ленина, 59, телефон —  3-94-42. *

HiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiHiiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiitiiiiiiiimiiiniiiiiiiiniiiiiiiiiiiiiiiitiitiiiiiiiiiiiiMiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiH

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПРИЕМ ПОДПИСКИ 
НД ВТОРОЕ ПОЛУГОДИЕ 1854 ГОДА |

НА ЦЕН ТРАЛЬН Ы Е И М ЕСТН Ы Е ГА ЗЕТ Ы  \
I  Подписка принимается в отделах «Союзпечати», в конторах, отделениях и |  
I  агентствах связи, почтальонами, колхозными письмоносцами, общественными 1
I  уполномоченными на фабриках, заводах, предприятиях, в учреждениях, организа- |
I  циях, М ТС , совхозах и т. д. :£

Срок приема подписки на центральные издания— до 18 июня, на местные —  1
I  до 25 июня с. г. §
= «Союзпечать».
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^ Г Р У З И Н С К А Я  Р Е С П У Б Л И К А Н С К А Я  / $ Т Б И Л И С С К О М У  А В Т О Р Е М О Н Т Н О М У 2 
I  К О Н Т О Р А  « Г Л А В В Т О Р С Ы Р Ь Е »  / J  З А В О Д У
У доводит до сведения населения Грузин- ^ g 
/  ской С С Р , что межрайонные конторы,/ g 
:У  заготпункты и ларьки «Главвторсырье» *
£ производят закупку у  населения «вторич- 
^ него сырья» (лом черного и цветного ме- 
^ таллов, тряпье всех видов, макулатура 
^ _  кость и т. д.).

сметчики, рабочие следующих ^ 
жестянщики, столяры,^ 
формовшикч-заливши- ^ 

подсобные рабочие. й
g

выше профессиям рабо- « 
принимаются ученики на индиви-У  

дуальное и бригадное обучение. И
Ученикам выплачивается денежное со-g 

держание в сумме 230 рублей в месяц, g 
За  справками обращаться с 9 до 17 ча-g 

сов по адресу: г 
’ /  8 ул. Механизации

Т Р Е Б У Ю Т С Я

С Е Г О Д Н Я  В Т ЕА Т РА Х  
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —

«ТравиЗта» (с уч. Д . Гамрекели, в 8 ч. веч.); 
театр имени Ш . Руставели (гастроли Львовского 
драматического театра им. М . Запьковецкой) — 
«Вей. ветерок» (в  8 ч. веч ) ;  театр имени К. Мар
джанишвили — «Не называя фамилий» (в  8 ч. 
веч., в Доме железнодорожника. Плехановский
пр., 127-а); театр имени А. Грибоедова — «Дочь 
прокурора» (в  8 ч. веч ) ;  театр армянской драмы 
— «Любовь на рассвете» (в  8 ч. веч.); театр сан- 
культуры — «Ж изнь  начинается» (в  8 ч. веч.).
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Т Б И Л И С С К И Й  Н АУЧНО - =
§  И С С Л Е Д О В А Т Е Л Ь С К И Й  И Н С Т И Т У Т  /  §
I  С О О Р У Ж Е Н И Й  И Г И Д Р О Э Н Е Р Г Е Т И К И  I  
= « Т Н И С Г Э И »  М И Н И С Т Е Р С Т В А

Э Л Е К Т Р О С Т А Н Ц И Й  С С С Р  |

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
= прием в аспирантуру па 1954-55 учебный год § 

по следующим специальностям:
= 1) Инженерная гидравлика.
= 2) Использование водной энергии.
= 3) Гидротурбины.
= Заявления принимаются до 1 сентября с. г. s  
= За справками обращ аться по адресу: гор. Тби- Е 
= лиси, Университетская ул., 50, телефон 3-01-67. §
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У. Сш ареджо. < *
/  Ларьки имеются на колхозных рынках./ £ а в т о р е В° Л’ 1^18
'  Справки можно получить по телефо-'  < U  dBTü6yC “  №  18'
у  нам №  3-77-09 и №  3-58-68. |

: гор. Тбилиси, Грма-Геле, ^ 
ши. 1, Тбилисский авторе-^ 
а, трамваи —  № №  6, 11

g
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Коллектив Тбилисской ювелирной фабрики 
извещает о смерти 

Елены Николаевны Цилики 
и выражает соболезнование семье покойной.

В . И ., К . С ., Т. С., Э. С. Чхиквадзе, Г. И . 
Чоговадэе с детьми извещают о смерти мужа, 

отца и дедушки 
Сергея Ясоновича Чхиквадзе.

Похороны состоятся 13 июня в г. Кутаиси.

К. Г., М . Г ., А. Г. Гончаровы извещают о 
смерти матери и свекрови 

Екатерины Дмитриевны Гончаровой.
Гр. паних. 11 июня, в 8 час. веч., на кв: — 
Кондукторский тупик, 5. Вынос 12 июня, в 

6 час. веч., на Кукнйское кладбище.

Коллектив Научно-исследовательского санитар
ного института Министерства здравоохранения 
Грузинской С С Р  извещает о смерти действи
тельного члена Академии наук Грузинской С С Р  

заслуженного деятеля науки, профессора

Николая Андреевича Кипшидзе.

Коллектив врачей клиники уха, горла и носа 
Тбилисского государственного медицинского 
института при Республиканской центральной 
клинической больнице извещает о смерти дей
ствительного члена Академии наук Грузинской 
С С Р , заслуженного деятеля науки, профессора

Николая Андреевича Кипшидзе.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И З Д А Т Е Л Ь С Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместители редактора -  3-18-04, 3-18-07. ответственный секретарь -  3-17-06. секретариат -  3-59-65, приемная -  3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы -  партийной жизни -3-14-82  
пропаганды марксистско-ленинской теории -  3-11-22, советского строительства, обзоров печати -  3-30-61, литературы и искусства -  3-63-28, культуры-3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота -  3-22-82, сельского хозяйства -  3-19-49 республиканской 

информации- 3-17-03, писем-3-12-83, местных корреспондентов -  3-16-27, иностранный -  3-17-44. Издательство -  3-22-63. Прием объявлений -  3-18-02. Бухгалтерия -  3-64-42. Директор типографии -  3-16-70. Техническая часть -  3-11-28.

*  Типография «Заря Востока» им. А  Ф . Мясниковэ Главного управления по делам полиграфической промышленности, издательств и книжной торговли Министерства культуры Грузинской С С Р . ~  У Э О П л Г


